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Именем военного лётчика 
Героя Советского Союза Ива-
на Доронина назван проекти-
руемый проезд, который прохо-
дит параллельно улице Псков-
ской. Такое решение принято 
Городской межведомствен-
ной комиссией по наименова-
нию территориальных единиц, 
улиц, станций метрополитена, 
организаций и других объектов 
города Москвы.

Как пояснил «ЗБ» депу-
тат муниципального окру-
га Лианозово Дмитрий Лав-
ров, новая улица будет прохо-
дить от улицы Зональной до 
дома 1 на Псковской улице; 
рядом большинство улиц но-
сят имена полярников — Чка-

лова, Водопьянова, Каманина. 
Инициатором возникнове-

ния нового топонима на кар-
те Москвы стал общественник 

района картограф Александр 
Кузнецов, который обратился 
со своим предложением к де-
путатам. Интересно, что улица 

Доронина раньше уже была в 
Бабушкинском районе между 
современными улицами Ра-
дужной и Печорской, но исчез-
ла при укрупнении застройки.

Иван Васильевич Доронин 
участвовал в экспедиции по спа-
сению челюскинцев. Вместе с 
Михаилом Водопьяновым и Вик-
тором Галышевым он совершил 
перелёт Хабаровск — Ванкарем 
дальностью 6 тысяч километров. 
За проявленные мужество и ге-
роизм в 1934 году ему присвое-
но звание Героя Советского Со-
юза. Доронин оставался един-
ственным из семи первых Геро-
ев СССР, не увековеченным на 
карте Москвы.

Мария ГУСЕВА

В Лианозове появится улица лётчика Доронина

стр. 9

Виктор Дробыш:
Для меня 
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Налоговая инспекция 
проведёт дистанционные 
семинары

УФНС России по г. Москве 
проведёт единые дистанцион-
ные семинары для жителей по 
вопросам исчисления и уплаты 
имущественных налогов с фи-
зических лиц в 2016 году. По-
смотреть семинар можно будет 
с 11.00 до 13.00 18 октября и 
22 ноября в любой налоговой 
инспекции Москвы — для это-
го надо обратиться к админис-
тратору зала.

«Мосприрода» приглашает 
на бесплатную экскурсию 
по Чермянке

Прогуляться от проезда Деж-
нёва до устья реки Чермянки 
приглашает ГПБУ «Моспри-
рода» 14 октября в 14.00. Го-
сти узнают об особо охраня-
емых природных территори-
ях Москвы, их животном и ра-
стительном мире. Место сбора 
— ост. «Проезд Дежнёва, 32», 
далее пешком до сцены в пар-
ке. Обязательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

З
олото прошедшего в 
Минске чемпионата 
мира по грэпплингу 
завоевал заместитель 

прокурора Бутырской меж-
районной прокуратуры Ар-
сен Шапиев. Он вырвал по-
беду, за которую сражались 
спортсмены из 30 стран, в 
том числе из США, Фран-
ции, Италии, Японии, Испа-
нии, Израиля, Ирана.

Чтобы представить Рос-
сию на чемпионате мира, 
нужно было выиграть чем-
пионаты Москвы, России и 
турнир «Пять звёзд», на кото-
ром сражались призёры чем-
пионата России 2016 года.

— Пришлось взять отпуск 
на усиленную подготовку, — 
признаётся Арсен. — Трени-
ровался трижды в день.

Грэпплингом замести-
тель прокурора занимается 
с 2008 года. До этого было 
увлечение вольной борь-
бой, греко-римской, тай-
ским боксом, карате... 

— Грэпплинг же хорош 
тем, что это смесь всех ви-
дов борьбы, он приближен к 
боям без правил, — говорит 
Арсен. — Там очень много 

технических 
п р и ё м о в , 
болевых за-
хватов, а глав-
ная цель — по-
бедить соперни-
ка без единого 
удара.

Сейчас Арсен — 
мастер междуна-
родного класса, в 
его копилке око-
ло 40 медалей. 
Среди проче-
го он чемпион 
Москвы, Евро-
пы и мира по 
джиу-джитсу. 
А ещё — мно-
годетный отец. Неде-
лю назад у него родил-
ся четвёртый ребёнок — 
дочка. 

— Родные меня под-
держивают. На апрель-
ском чемпионате мира по 
джиу-джитсу в Абу-Даби я 
был вместе с семьёй. Сей-
час в Минск поехал с сы-
ном и отцом, — рассказал 
он. — Невозможно описать 
чувство, когда видишь гор-
дость за себя в глазах своего 
ребёнка. 

К слову, сыну Ар-
сена восемь лет, и 
уже год он занима-
ется грэпплингом, а 
обе дочки — гимна-
стикой.

Алёна КАЛАБУХОВА

За прошедшую неделю 
на территории округа про-
изошло 3 пожара и 8 воз-
гораний. Пострадавших 
и погибших нет.

На Широкой 
вспыхнул 
холодильник 

Пожар в квартире дома 
18 на улице Широкой про-
изошёл вечером. Хозяйка 
услышала хлопок на кухне, а 
прибежав туда, увидела, как 
вверх по стене за холодиль-
ником ползёт пламя. Женщи-
на отключила электричество 
в щитке и вызвала пожарных. 
Огонь не успел распростра-
ниться на большую площадь 
и был оперативно потушен 
прибывшими сотрудниками 
МЧС. Как сообщил дознава-
тель 1-го РОНПР Станислав 
Скалацкий, причиной возго-
рания стало короткое замы-
кание в электросети. 

У ВДНХ загорелся 
УАЗ «Патриот» 

Днём в дежурную часть 
МЧС поступило сообще-
ние о пожаре на проспек-
те Мира. Рядом с метро 
«ВДНХ» загорелся автомо-
биль УАЗ «Патриот». Вла-
делец автомобиля и сотруд-
ник дорожной службы пыта-
лись потушить его сами, но 
не смогли и вызвали пожар-
ных. В результате пожара 
был повреждён салон, стё-
кла и краска. Предполагае-
мая причина возгорания — 
техническая неисправность.

В Бибиреве горели 
бытовки 

Днём сотрудники пожар-
ной охраны выезжали на ул. 
Корнейчука, 58а, где горе-
ли строительные бытовки. 
Площадь пожара состави-
ла 70 кв. метров. Пожарным 
удалось оперативно ликви-
дировать возгорание. По-
страдавших нет. Причина 
пожара устанавливается.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

Заместитель бутырского прокурора 
уложил всех на лопатки

Арсен Шапиев стал чемпионом мира по грэпплингу

Студент с Ярославки стал лучшим 
ювелиром «Абилимпикса»

Вот уже второй год под-
ряд в Москве проходит кон-
курс профессионального 
мастерства среди людей с 
инвалидностью «Абилим-
пикс». Одну из блестящих 
побед завоевал на нём сту-
дент политехнического кол-
леджа им. П.А.Овчинникова 
на Ярославском шоссе Ро-
ман Кузнецов.

У Романа — серьёзное 
нарушение слуха. Но это не 

мешает ему быть прекрас-
ным ювелиром, в номина-
ции «Ювелирное дело» Ро-
ману не было равных.

— Участникам состяза-
ний предложили изгото-
вить серебряную подве-
ску с эмблемой конкурса 
— стилизованной буквой 
А. Её нужно было выпол-
нить по чертежу на глаз. 
Это очень тонкая, кропот-
ливая работа: выделка де-

талей, дужек, полировка… 
Рома победил с большим 
отрывом, — рассказал 
«ЗБ» директор колледжа 
Николай Селенков.

Теперь вместе со сво-
им преподавателем Любо-
вью Дунаевой Роман гото-
вится к российскому этапу 
конкурса, выполняя зада-
ния мировых состязаний 
прошлых лет.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Настоящий сказоч-
ный сад появился на 
проезде Русанова у 
дома 9. Среди цветоч-

ных композиций здесь 
— улей, «цветочный ко-

телок», скворечник. А не-
давно обосновались и фи-
гуры аистов. Создала эту 
красоту старшая по дому 
Галина Голикова. По про-
фессии она финансист, 
работает в национальном 
расчётном депозитарии, а 
красоту во дворе наводит в 
свободное время.

— Люблю жить краси-
во, — признаётся она. — 
Вот когда въехали в новый 

дом три года назад, сразу 
взялась за дело. Всё делаю 
сама, основной матери-
ал — пустые пластиковые 
бутылки, прутики, пеньки, 
пошёл в дело и старый ко-
телок. Только фигуры птиц 
покупные. Жители помога-
ют, да и коллеги на работе 
иногда делают для моего 
«зверинца» какие-нибудь 
фигурки. 

Люди,  проходящие 
мимо дома, часто фотогра-
фируются на фоне садика. 
А вот фактов вандализма, 
как говорит Галина Голи-
кова, здесь ни разу не было.

Алексей ТУМАНОВ

Финансист из Свиблова 
разбила во дворе 

сказочный сад

247 жителей 
Бибирева 

не выпустят 
за границу 

из-за 
«коммуналки»

Неоплаченные счета за 
«коммуналку» стали основа-
нием для ограничения выезда 
за границу 247 жителей рай-
она. Такое решение принял 
суд. Как сообщила «ЗБ» юрист 
«Жилищника района Бибире-
во» Екатерина Башкатова, об-
щая сумма их задолженности 
превысила 32 млн рублей.

А должники из трёх муни-
ципальных квартир района 
стали кандидатами на высе-
ление.

— Судебные приставы Ал-
туфьевского ОСП составили 
акты о невозможности взы-
скания долгов с жильцов 22 
квартир района, три из них 
находятся в муниципальной 
собственности, при этом в 
них не проживают дети, пен-
сионеры, инвалиды и льгот-
ники, поэтому есть все осно-
вания выселить должников 
в судебном порядке, — под-
черкнула Башкатова. — Все 
необходимые документы 
в Департамент городского 
имущества уже направлены.

Ольга ДОЛГОШЕЕВА

Чтобы 
подготовиться 
к чемпионату, 
пришлось 
взять отпуск

Ан
ат

ол
ий

 С
ус

ов

Кропотливая работа 
Романа Кузнецова не пугает

Галина Голикова 
преобразила двор, 
потому что любит 
жить красиво

Арсен Шапиев 
ещё и чемпион мира 

по джиу-джитсу
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«Будапешт» оденут 
в стекло и керамику

П
осле реконструк-
ции в кинотеатре 
«Будапешт» на ули-
це Лескова появятся 

не только четыре зритель-
ных зала, но и супермаркет. 
Двухэтажный кинотеатр 
превратится в трёхэтажный 
многофункциональный об-
щественный центр с двумя 
подземными этажами. Про-
ект реконструкции на днях 

согласовала Москомэкс-
пертиза.

Новый проект центра 
разработали архитекторы 
лондонского бюро Amanda 
Levete Architects по заказу 
компании ADG Group, кото-
рая приобрела «Будапешт» 
на аукционе два года назад. 

— В здании проведут 
серьёзную перестройку и 
расширение, — говорит 

управляющий директор 
ADG Group Ольга Захаро-
ва. — Все старые несущие 
строительные конструкции 
заменят современными ма-
териалами. 

Главный вход центра на-
кроет консоль с наклон-
ным остеклением. Полно-
стью прозрачным будет и 

1-й этаж. Фасады облицуют 
керамическими панелями, а 
ночью здание будет подсве-
чиваться.

Современный киноком-
плекс разместится на 3-м 
этаже здания. Ниже появят-
ся супермаркет с мини-пе-
карней, магазины и кафе. 
Работы планируют начать в 
следующем году.

Валерий ГУК

Наш следующий 
вопрос:

Вы знаете 
своего 
участкового?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

У вас дома 
тепло?

87% — да, тепло 
10% — нормально, изредка 
включаю обогреватель 
3% — нет, холодно! 

Здание ждут 
перестройка 
и расширение

В мечети «Ярдям» на ул. 
Хачатуряна, 8, открылась 
воскресная школа. 

— Прихожане нашей ме-
чети уже давно этого жда-
ли, — рассказал «ЗБ» имам 
мечети Исмаил Валитов. — 
Желающих изучать осно-
вы ислама, арабский язык, 
историю пророков и спо-
движников всегда было 
очень много.

Занятия в мечети «Яр-
дям» будут проходить для 
всех желающих незави-
симо от возраста, пола 
и вероисповедания ка-
ждое воскресенье с 10 ча-
сов утра. Курсы по осно-
вам ислама,  арабскому 

языку, этикету, воспита-
нию, а также уроки то-
лерантности и проти-
в о д е й с т в и я  э к с т р е м и з -
му будут проводить пре-
подаватели Московского 
исламского университе-
та и предстоятели мечети.

В рамках «открытых ча-
сов» на занятия придут и 
представители духовенст-
ва Северо-Восточного Мо-
сковского викариатства 
РПЦ, буддийской общины 
и Московской синагоги. 
Слушатели школы получат 
возможность поближе уз-
нать о традиционных ре-
лигиях России.

Лилия ТАТНИНОВА

При мечети 
в Отрадном 

открылась воскресная 
школа

В СВАО начался осенний 
этап акции «Миллион де-
ревьев». В минувшую пят-
ницу на улице Ботаниче-
ской в Марфине у домов 
8, 10 и 10а разбили кашта-
новую аллею. Первое дере-
во посадил лично руково-
дитель Департамента при-
родопользования и ох-
раны окружающей среды 
г. Москвы Антон Кульба-
чевский. 

— В этом году акция 
«Миллион деревьев» про-
ходит в Москве под знаком 
каштана, — рассказал он во 
время диалога с жителями 
района. — Именно эта по-
рода лидирует по популяр-
ности у жителей столицы. 

Не ограничившись од-
ним деревом, Кульбачев-
ский высадил восемь дере-
вьев из двадцати.

— Сразу видно по вашим 

калошам и рабочей куртке, 
что вы не позировать при-
ехали, — заметила помогав-
шая ему жительница рай-
она Антонина Фёдоровна 
Карпатских и тут же при-
гласила чиновника на чай.

Поблагодарив её за при-
глашение, Кульбачевский 
пообещал приехать в Мар-
фино весной и выпить чаю 
под цветущими каштанами.

Лилия ТАТНИНОВА

Антон Кульбачевский посадил 
несколько каштанов в Марфине

Традиционная выставка 
сельскохозяйственных 
животных «Золотая 
осень» прошла 
на прошлой неделе 
в павильоне №69 
на ВДНХ. Кроме обычных 
коз, коров и овец, 
в этом году здесь можно 
было увидеть и корабль 
пустыни — гигантского 
верблюда по кличке 
Хан, прибывшего из 
Астрахани. Высота Хана 
между горбами — свыше 
2 метров, настриг шерсти 
за один раз — 15 кг!

ФОТОФАКТ

На ВДНХ 
приезжал 
гигантский 
верблюд

Сообщение о бомбе, за-
ложенной в помещение по-
ликлиники №218 на улице 
Грекова, поступило в прош-
лый четверг на горячую ли-
нию столичного Департа-
мента здравоохранения. 
Прибывшие на место со-
трудники МЧС и полиции 
немедленно вывели из зда-
ния медиков и 180 пациен-
тов. Поликлинику обследо-

вали кинологи, но бомбы 
внутри не обнаружили. 

Как выяснилось позже, о 
бомбе сообщил житель Сту-
дёного проезда, для угрозы 
он воспользовался домаш-
ним телефоном.

— Полиции мужчина по-
яснил, что пытался прикре-
пить свою маму-инвали-
да к этой поликлинике, но 
столкнулся с волокитой, — 

рассказал «ЗБ» глава управы 
района Северное Медвед-
ково Борис Трофимов. — 
Тогда он позвонил в депар-
тамент и пообещал взор-
вать поликлинику. 

Так ли обстояло дело на 
самом деле, предстоит вы-
яснить полиции. «Минёру» 
может грозить реальный 
срок.

Алёна КАЛАБУХОВА

Недовольный пациент «заминировал» 
поликлинику на Грекова

Руководитель столичного Департамента природопользования (справа) первым посадил дерево

Ночью кинотеатр 
будет подсвечиваться
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В два раза увеличена 
матпомощь ветеранам 
к 75-летию 
Битвы под Москвой

Правительство столицы в 
два раза увеличило размер ма-
териальной помощи ветеранам 
к 75-летию Битвы под Москвой. 
Соответствующее решение 
принято на заседании прези-
диума правительства столицы.

— Предлагаю увеличить 
ежегодную разовую выплату 
ветеранам войны, посвящён-
ную Битве под Москвой, в два 
раза — с 5 тыс. до 10 тыс. руб-
лей — в связи с тем, что мы 
в этом году отмечаем 75-лет-
нюю годовщину, — сказал мэр. 

Единовременную матери-
альную помощь получат ве-
тераны-москвичи: инвалиды 
и участники Великой Отечест-
венной войны, участники обо-
роны Москвы. Ожидается, что 
получателями едино временной 
материальной помощи станут 
19 240 человек.

Утверждён новый 
генеральный директор 
Московского зоопарка

Светлана Акулова назначена 
генеральным директором Мос-
ковского зоопарка. Об этом со-
общил на пресс-конференции 
руководитель Департамента 
культуры г. Москвы Александр 
Кибовский.

Последние полгода Аку-
лова занимала должность 
исполняющего обязанности 
гендиректора Московского 
зоопарка. 

— За время руководства 
Светланы Владимировны ни од-
ной жалобы от коллектива зоо-
парка в департамент не при-
ходило. Это говорит о том, что 
коллектив принял её, зоопарк 
возвращает себе лидирующие 
позиции, — сказал А.Кибовский, 
отметив, что именно Акуло-
ва была избрана российски-
ми коллегами представителем 
страны в Европейской ассоци-
ации зоопар ков и аквариумов.

Сергей Собянин открыл 
детский технопарк 
«Кванториум» 

Детский технопарк распо-
ложен на территории техно-
полиса «Москва». 

— В Москве реализован 
флагманский проект «Кван-
ториум» технопарка нового 
поколения, который включа-
ет возможности образова-
тельной среды, инновацион-
ного развития, стартапов, тех-
нологических предприятий, 
которые расположены здесь 
же, в этом здании. Это единая 
технологическая, инновацион-
ная, образовательная среда. 
Это всего лишь часть той гло-
бальной программы, которая 
реализуется в Москве. Наша 
задача — чтобы любой школь-
ник Москвы имел возмож-
ность получить в ходе школь-
ного образования либо гото-
вую профессию, либо углуб-
лённую профориентацию по 
тем или иным направлениям, 
— отметил Сергей Собянин.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Д
о конца года пла-
нируется завер-
шить сооружение 
нового блока озо-
носорбции и стан-

ции озонирования питьевой 
воды на Рублёвской станции 
водоподготовки. 

— Мы продолжаем актив-
но работать над улучшением 
качества воды для москвичей 
и надёжности водоснабже-
ния, реконструируем дейст-
вующие станции, — сообщил 
мэр столицы Сергей Собянин 
в ходе осмотра станции. — 
Здесь, на Рублёвской, строится 
блок озоносорбции. Это уста-
новки, которые значительно 
улучшают качество воды. Блок 
позволит охватить не только 
территорию, которая обслу-
живается сегодня Рублёвской 
станцией, но и половину тер-
ритории Северной станции.

По высоким 
технологиям

Как доложил мэру прези-
дент группы компаний «Аркс» 
Дмитрий Симарев, строи-
тельные работы планирует-
ся завершить до конца года. 
А генеральный директор АО 
«Мосводоканал» Александр 
Пономаренко сообщил, что 
в рамках подготовки к зиме 
выполняются работы по мо-
дернизации конструкции ещё 
ряда станций водоподготов-
ки. Он отметил, что качество 
воды в жилых домах улучша-
ется. Это связано с высоко-
технологичными процессами 
обеззараживания воды. 

Метод озоносорбции до-
полняет традиционные мето-
ды подготовки питьевой воды. 
При её обработке озоном 
происходит окисление за-
грязнений, которые затем по-
глощаются сорбентом — ак-

тивированным углём. Благо-
даря озоносорбции вода луч-
ше очищается от химических 
загрязнений, в том числе пе-
стицидов и нефтепродуктов.

Сегодня воду обрабатывают 
озоном на двух станциях во-
доподготовки — Рублёвской 
и Юго-Западной. По инфор-
мации АО «Мосводоканал», 
в перспективе предприятие 
планирует ввести новый озо-
носорбционный блок на Се-
верной станции водоподго-
товки, обслуживающей СВАО.

Без жидкого хлора
Сегодня на Северной стан-

ции водоподготовки, распо-
ложенной в районе Северный, 
вода проходит многоступен-
чатую очистку традицион-

ным способом: обрабатывает-
ся реагентами, отстаивается и 
фильтруется через песчаные 
фильтры, затем дезинфици-
руется гипо хлоритом натрия, 
что обеспечивает её безвред-
ность и безопасность для по-
требителей. 

К слову, безопасный гипо-
хлорит натрия начал приме-
няться при очистке москов-
ской воды в 2009 году. А с 2012 
года уже все городские стан-
ции водоподготовки перешли 
на его использование, полно-
стью отказавшись от жидко-
го хлора. При использовании 
гипохлорита в питьевой воде 
образуется меньшее количе-
ство побочных продуктов, 
чем при использовании жид-
кого хлора. Вода приобретает 
мягкий вкус без резкого запа-

ха, на который раньше жало-
вались москвичи. 

Отказ от жидкого хлора не 
только дань техническому про-
грессу, но и важнейший этап 
обеспечения безопасности 
москвичей. Ведь утечка это-
го опасного вещества создаёт 
серьёзную угрозу. На память о 
пройденном этапе в подготов-
ке питьевой воды осталась не 
действующая ныне узкоколей-
ка, проходящая по территории 
района Северный. По ней не-
сколько десятилетий на стан-
цию водоочистки подвозили 
цистерны с жидким хлором.

Контроль — 
постоянный

Очищенную воду питьево-
го качества перекачивают в 

подземные резервуары, отку-
да насосы подают её в город-
скую систему водоснабже-
ния. Чтобы на качество воды 
не влияло состояние старых 
труб, Мосводоканал каждый 
год заменяет изношенные 
участки городского водопро-
вода. 

Но в любом случае водо-
проводная вода остаётся аб-
солютно безопасной. Она 
подвергается многократно-
му контролю подразделе-
ний Мосводоканала на всех 
этапах — от водохранилищ 
до потребителей. Это под-
тверждают результаты ана-
лиза питьевой воды, которые 
каждую неделю проводятся 
столичным Роспотребнадзо-
ром. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Станции водоподготовки 
переходят на озон

Качество питьевой воды в домах москвичей улучшается

Сергей Собянин осмотрел 
Рублёвскую станцию 
водоподготовки

При обработке 
воды озоном 
происходит 
окисление 
загрязнений

С начала года в Москве по-
строили 12 детских садов, а 
за последние шесть лет систе-
ма дошкольных образователь-
ных учреждений города полу-
чила 193 новых детских сада. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время по-
сещения нового дошкольного 
корпуса ГБОУ «Школа №887» 
в районе Кунцево.

— Красивый детский сад 
получился, по индивидуаль-
ному проекту построенный. 
Здесь всё в принципе есть: и 
медиатека, и музыкальный 
зал, и спортивный зал, — от-
метил мэр.

Он осмотрел музыкаль-

ный и спортивный залы, по-
общался с детьми и их ро-
дителями и поинтересовал-
ся у директора школы Юлии 
Плотниковой, какие допол-
нительные занятия прово-

дятся в образовательных уч-
реждениях комплекса. По 
словам директора, каждый 
ребёнок занят не в одном 
кружке, проблем с дополни-
тельным образованием нет.

С начала года в столице построили 
12 детских садов 

В Москве пуск тепла вы-
полнен в 100% жилых зда-
ний и соцобъектов. Об 
этом доложил мэру Мо-
сквы Сергею Собянину в 
ходе заседания президи-
ума правительства столи-
цы заммэра по вопросам 
ЖКХ и благоустройства 
Пётр Бирюков. По его 
словам, все службы ТЭК и 
ЖКХ готовы к прохожде-
нию осенне-зимнего пе-
риода. 

— Мы стартовали без 
сбоев. Все службы сегод-
ня готовы к прохождению 
осенне-зимнего периода, 
— сообщил Бирюков.

Сергей Собянин в свою 
очередь также отметил, 
что отопление включили 
во всех жилых домах и на 
объектах социальной ин-
фраструктуры города.

Подготовка к ново-
му отопительному се-
зону была начата в мае 
2016 года и продлилась до 
1 сентября текущего года. 
К подаче тепла были под-
готовлены все 72,5 тысячи 
зданий города, из них 33,2 
тысячи — многоквартир-
ные жилые дома. В связи 
с погодными условиями 
отопительный сезон был 
начат 20 сентября. 

Отопление включили во всех 
домах и соцобъектах Москвы

m
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.ru
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Новый детский сад в Кунцеве уже принял малышей
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Ж
енская консуль-
тация на ул. Ти-
хомирова, 12, 
корп. 2, пере едет 
на ул. Енисей-

скую, 2, корп. 2. Об этом со-
общила депутат Мосгордумы 
Лариса Картавцева на расши-
ренном заседании общест-
венного совета поликлини-
ки №218. В нём также принял 
участие директор Дирекции 
по координации деятельнос-
ти медицинских учреждений 
здравоохранения г. Москвы 
Андрей Белостоцкий. 

Как отметила Картавце-
ва, консультация переедет по 
многочисленным просьбам 
пациенток.

— Мне нередко приходи-
лось выслушивать женщин, 
которые высказывали недо-
вольство тем, что консульта-
ция на Тихомирова распо-
лагается в девяти подъездах 
жилого дома, которые никак 
друг с другом не сообщают-
ся. Хотя знаю, что врачи де-
лали всё, чтобы пациентки 
не чувствовали это неудобст-
во, — сказала она.

Депутат Мосгордумы на-
помнила, что помещение 
бывшего центра планиро-
вания семьи и репродук-
ции на Енисейской площа-
дью более тысячи квадрат-
ных метров было передано 
в оперативное управление 
г о р о д с к о й  п о л и к л и н и -
ке №218. Сейчас здесь за-
канчивается ремонт. Вся 
необходимая документа-
ция для открытия женской 
консультации подготов-
лена.  

— Мы сделаем всё от нас 
зависящее, чтобы женская 
консультация на Енисейской 
была открыта до зимних хо-
лодов, — отметила главный 
врач амбулаторного центра 
№218 Элеонора Дьякова.

Консультация обслуживает 
около 69 тысяч женщин, при-
креплённых к филиалам №3 
и №4 городской поликлини-
ки №218. Все они будут при-
креплены к консультации на 
Енисейской. 

Ирина КОЛПАКОВА

ОКРУГ

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

Переезд состоится 
по многочисленным просьбам 
пациенток

Женская консультация 
переедет с улицы Тихомирова 

на Енисейскую
Сейчас в здании завершается ремонт

Свыше 18,5 тыс. обраще-
ний жителей СВАО пришло 
на портал «Москва. Наш го-
род» gorod.mos.ru с июля 
по сентябрь. Вопрос о ра-
боте с обращениями гра-
ждан рассмотрели на опе-
ративном совещании в пре-
фектуре.  

Чаще всего жители СВАО 
жалуются на непорядок во 
дворах, домах и на дорогах. 

В разделе «Дворы» боль-
шая часть обращений при-
ходится на ямы и выбои-
ны — как перед подъездами, 
так и на проезжей части. На 
прежнем уровне осталось 
число жалоб на состояние 
детских площадок. Жалуют-
ся жители и на неубранные 
дворы, ненадлежащий уход 
за зелёными насаждениями. 

В разделе «Дороги» отме-
чен рост жалоб на ненад-
лежащий уход за зелёными 
насаждениями — несвое-
временную уборку сухостоя, 
непокос травы вдоль дорог, а 
также на просадку люков.   

В разделе «Дома» жители 
чаще всего оставляют сооб-
щения о неисправных лиф-
тах и неубранных подъездах. 

Больше всего обращений 
из расчёта на 10 тыс. чело-

век поступило из Останкина, 
Южного Медведкова, Алек-
сеевского района, Бибирева, 
Марфина, Марьиной рощи и 
Северного. Реже всего пишут 
на портал жители Свиблова 
и Ярославского.

Показателями качества 
работы с обращениями яв-
ляются достоверность ин-
формации, оперативность 
ответа и устранения про-
блемы, отсутствие перено-
сов ответа, а также выпол-
нение обещаний, которые 
были даны ранее. По этим 
критериям рейтинг возгла-
вил район Бибирево, в числе 
хорошо работающих с об-
ращениями граждан также 
районы Отрадное, Лианозо-
во и Северное Медведково.  

Заместитель префекта Бо-
рис Андреев обратил внима-
ние на необходимость уси-
лить работу с обращения-
ми граждан. Он дал поруче-
ние главам районов, где есть 
проблемы со сроками и до-
стоверностью ответов, а так-
же с ликвидацией выявлен-
ных недостатков, разобрать-
ся в причинах этого и устра-
нить нарушения. 

Марина МАКЕЕВА

Чаще всего жалуются 
на ямы, выбоины 

и неработающие лифты

13 октября уполномо-
ченный по защите прав 
предпринимателей в г. 
Москве и прокурор СВАО 
проведут встречу с пред-
принимателями округа. 
Она пройдёт в формате 
прямого диалога для опе-
ративного реагирования 
на вопросы бизнес-со-
общества. Планируется, 
что во встрече примут 

участие представители 
МЧС, Роспотребнадзора, 
УФНС.

Встреча пройдёт в кон-
ференц-зале префектуры 
СВАО: просп. Мира, 18, 
2-й этаж. Начало в 14.00. 

К о н т а к т ы  д л я  р е -
г и с т р а ц и и  н а  у ч а с -
тие в мероприятии: тел. 
(495) 620-2734 ,  e-mail 
RybakovaMA@mos.ru

Пандусы для инвали-
дов-колясочников устано-
вили в подъездах двух до-
мов на проезде Дежнёва — 
5, корп. 1, и 15, корп. 1. Как 
сообщили «ЗБ» в управе 
района, это было сделано 
по просьбе жителей Нико-
лая Фёдоровича Зозулина 
и Владимира Борисовича 
Разбежкина.

Николай Зозулин рас-
сказал нам, что пандус был 

необходим для его дочери 
Алевтины.

— Раньше, чтобы выка-
тить коляску в подъезд, 
требовались большие уси-
лия, а я человек немоло-
дой. Теперь это сделать на-
много проще, мы с Алеч-
кой стали чаще гулять.

Кроме того, у подъезда 
дома 10 на проезде Шо-
кальского установили от-
кидной пандус. А у подъе-

зда дома 5 на Ясном про-
езде появилась специа-
лизированная подъёмная 
платформа, о ней просила 
Тамара Михайловна Прес-
някова. 

— У меня масса самых 
положительных эмоций, 
— рассказала она «ЗБ». — 
После аварии моя дочь 
Оля оказалась в инвалид-
ном кресле, и выход за 
пределы квартиры для нас 

был тяжёлым испытани-
ем. Приходилось стоять, 
ждать соседей, прохожих, 
чтобы они помогли нам 
выйти или зайти в подъ-
езд.

Вопрос об установке 
пандусов был поднят жи-
телями района на встре-
че с префектом СВАО Ва-
лерием Виноградовым в 
феврале этого года.

Лилия ТАТНИНОВА

В Южном Медведкове установили 
пандусы для инвалидов

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей встретится 

с представителями бизнеса

257 тысяч жителей 
СВАО сделали прививки 
от гриппа — 18,4% насе-
ления округа. Как сообща-
ет ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в СВАО, в бли-
жайшее время планирует-
ся привить 40% населения 
округа.

Врачи напоминают, что 
сделать прививку от грип-
па теперь можно не толь-
ко в поликлиниках, но и в 

мобильных передвижных 
прививочных пунктах у 
станций метро «Алтуфь-
ево» и «ВДНХ»: они будут 
здесь работать до конца 
октября.

Прививку от гриппа луч-
ше сделать до начала се-
зонного подъёма заболе-
ваемости, чтобы организм 
успел выработать иммуни-
тет после введённого пре-
парата. 

Больше 250 тысяч жителей СВАО 
привились от гриппа

 Метро «ВДНХ» 
С 17 по 23 октября

 Метро «Алтуфьево» 
С 10 по 16 октября, 
с 24 по 31 октября

Время работы: по будням 

с 8.00 до 20.00, в субботу с 
9.00 до 18.00, в воскресенье 
с 9.00 до 16.00.

Для проведения вакцина-
ции необходимо предъявить 
паспорт и полис ОМС

В префектуре СВАО состо-
ялась рабочая встреча пред-
ставителей некоммерческих и 
общественных организаций с 
представителями столичного 
Комитета общественных связей 
и Общественной палаты г. Мо-
сквы. Участники встречи обсу-
дили вопросы взаимодействия. 

Кроме того, представителям 
НКО рассказали о том, на какие 
субсидии они могут рассчиты-
вать в рамках реализации соци-

ально значимых проектов. Пода-
вая заявку на участие в конкур-
се, организация может претен-
довать на максимальный размер 
субсидии на реализацию проек-
та в 2,5 млн рублей; предусмо-
трена и отдельная группа заявок 
на субсидии малого размера — 
до 700 тыс. рублей. Это позволит 
большему количеству некоммер-
ческих организаций получить го-
сударственную поддержку.

Татьяна ПОЗДНЯКОВА

Некоммерческие организации могут 
получать государственные субсидии

Как работают выездные прививочные пункты

Заместитель главного врача поликлиники №218 
Игорь Волокитин рассказал о работе медучреждения

Депутат Мосгордумы Лариса Картавцева сообщила о причинах 
переезда женской консультации

Такой пандус появился у дома 15, корпус 1, на проезде Дежнёва
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 На всех подъ-
ездах нашего 
района раскле-

ены рекламные объяв-
ления об оказании услуг 
по ремонту компьюте-
ров, да ещё с портрета-
ми симпатичных маль-
чиков-мастеров. Мы 
вызвали такого «специа-
листа», заплатили ему 
за ремонт 4 тыс. рублей. 
В результате после его 
ухода компьютер пере-
стал работать вовсе. Три 
дня мы безуспешно 
пытались заманить мас-
тера обратно. Сейчас он 
просто сбрасывает звон-
ки или бросает трубку. 

Елена, ул. Искры, 3

Зачистил всё
Как рассказала «ЗБ» автор 

этого письма, в 4 тыс. руб-
лей аферист оценил следу-
ющие работы: диагности-
ка компьютера, покупка но-
вой видеокарты, установка 
драйверов и чистка. 

— Компьютер он увозил с 
собой, — говорит Елена. — 
Что в нём заменено, непо-
нятно. У меня ощущение, что 
видеокарта стоит не новая. А 
после включения компьюте-
ра через несколько минут на-
чинает зависать курсор. 

Как оказалось, у мастера 
не было при себе никаких 
документов. Не дал он кли-
ентам ни чека, ни гарантии. 
Да и куда увозил компьютер, 
проверить невозможно.

В нескольких юридиче-
ских компаниях, куда «ЗБ» 
обратился за консультацией, 

посоветовали написать заяв-
ление в полицию о факте мо-
шенничества, в прокурату-
ру — о незаконной предпри-
нимательской деятельности, 
в налоговую инспекцию — о 
неуплате налогов с доходов 
от предпринимательской де-
ятельности (если известны 
реквизиты фирмы или фа-
милия мастера), а также по-
дать заявление в суд.

А как его 
проверишь?

К сожалению, ситуация, 
в которую попала Елена, 
очень типичная. Ну как мо-
жет неспециалист понять, 
что именно проделывает вы-
званный мастер с его ноут-
буком, холодильником, теле-

визором? Перечень выпол-
ненных работ и заменённых 
деталей, который он озвучи-
вает жителю, как и стоимость 
работы, полностью зависит 
от его порядочности. Ведь 
вы всё равно не можете это 
проверить.

В Роспотребнадзоре по 
г.  Москве порекомендова-
ли обращаться за услугами 
по ремонту в сервисные 
центры, которые имеют 
название, адрес, городской 
телефон, ИНН, свидетель-
ство о регистрации и где 

выдают чеки об оплате.
— Конечно, и в таком цен-

тре могут выполнить работу 
некачественно, но по край-
ней мере вы сможете подать 
официальную жалобу в Рос-
потребнадзор на предпри-
нимателя, оказавшего услу-
гу ненадлежащего качества, 
— пояснили здесь.

Ну и возьмите за правило 
сначала читать отзывы на 
работу мастера или фирмы 
в Интернете: там можно уз-
нать много интересного…

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПИСЬМА

Думали мастер — 
оказался ломастер

Ремонт лучше заказывать 
компаниям, которые имеют 
адрес и ИНН

Как защититься от аферистов, предлагающих услуги по ремонту?

Я работаю 
консьержем 
на Абрамцев-

ской, 7. В подъезде 
страшно дует во вход-
ную дверь. «Жилищник» 
обещал её заменить 
этим летом. Но лето кон-
чилось, а дверь так и не 
заменили. В подъезде 
холодно!

Наталья Алексеевна, 
ул. Абрамцевская, 7

По словам Натальи Алек-
сеевны, в начале октября 
в ГБУ «Жилищник райо-
на Лианозово» обрати-
лись уже активные жите-
ли дома. Им объяснили, 
что летом дверь не замени-
ли из-за нехватки денег, и 
вновь пообещали это сде-
лать — теперь до 1 декабря!

— Я проверил ситуацию, 
сложившуюся в этом доме, 

— сообщил «ЗБ» первый 
зам. главы управы района 
Лианозово Евгений Пюр-
веев. — И могу подтвер-
дить, что до 1 декабря вход-
ную дверь заменят. 

Прокомментировал зам. 
главы управы и заявление 
«Жилищника» о нехватке 
денег. По его словам, она 
связана с серьёзной про-
граммой по косметическо-
му ремонту подъездов жи-
лых домов района в 2016 
году. Ремонт выполнялся на 
средства, которые жители 
ежемесячно перечисляют, 
оплачивая ЕПД («Содержа-
ние и ремонт жилого фон-
да»). Однако из-за злостных 
неплательщиков «Жилищ-
ник» ежегодно недополуча-
ет десятки миллионов руб-
лей, которые необходимы 
для качественного обслу-
живания жилых домов. 

— Хочу сообщить актив-
ным жителям дома 7 на Аб-
рамцевской, что общий 
долг их недобросовестных 
соседей по подъезду со-
ставляет более 290 тысяч 
рублей — треть миллиона, 
— отметил Евгений Пюр-
веев.

В управе обещали прокон-
тролировать своевременную 
замену двери в подъезде на 
Абрамцевской и предложи-
ли жителям по возможности 
повлиять на своих соседей, 
которые несвоевременно 
оплачивают ЖКУ.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Почему месяцами дует 
в подъезде на Абрамцевской?

Городская кли-
ническая боль-
ница №20 

теперь носит имя 
А.К.Ерами шанцева. Чем 
он это заслужил?

Светлана Петровна, 
ул. Полярная

Доктор медицинских наук, 
почётный профессор РАМН 
Александр Константино-
вич Ерамишанцев с 1968 
по 2009 год работал в Рос-
сийском центре хирургии 
им. академика Б.В.Пет-
ровского, в отделении экс-
тренной хирургии и пор-
тальной гипертензии, кото-
рое с 1970 года располага-
лось на базе ГКБ №20. 

— Его авторитет позволил 
всей клинике участвовать в 
совместной научной рабо-
те с Варшавским универси-
тетом, хирургами Италии. А 
в 1990 году Александр Конс-
тантинович выполнил пер-
вую в СССР трансплантацию 
печени, за это ему было при-
своено звание лауреата Госу-

дарственной премии России, 
— рассказали «ЗБ» в админи-
страции больницы, носящей 
его имя. 

Профессор Ерамишан-
цев — автор более 200 на-
учных публикаций. В 2014 
году ГКБ №20 приказом сто-
личного Департамента здра-
воохранения была пере-
именована в городскую кли-
ническую больницу имени 
А.К.Ерамишанцева.

Ирина МИХАЙЛОВА

Почему больнице на Ленской 
присвоили имя Ерамишанцева?

Что делать, 
если я не успе-
ла получить 

единовременное посо-
бие при рождении 
ребёнка в течение 
шести месяцев? В Управ-
лении соцзащиты гово-
рят, что теперь это посо-
бие получить невоз-
можно. Действительно 
ли есть временные 
рамки получения этих 
денег?

Галина Михайловна, Останкино

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Согласно п. 80 приказа 
Минздравсоцразвития Рос-
сии от 23.12.2009 г. №1012н, 
пособие по беременности и 
родам, единовременное по-
собие женщинам, вставшим 
на учёт в медицинских ор-
ганизациях в ранние сроки 
беременности, единовре-
менное пособие при рожде-
нии ребёнка, ежемесячное 
пособие по уходу за ребён-
ком назначаются, если обра-
щение за ними последовало 
не позднее шести месяцев 
со дня окончания отпуска 
по беременности и родам, 

со дня рождения ребёнка со-
ответственно. 

Однако в приказе Мини-
стерства здравоохранения и 
социального развития РФ от 
31.01.2007 г. №74 указывает-
ся перечень уважительных 
причин пропуска срока об-
ращения за пособием:

1. Непреодолимая сила, то 
есть чрезвычайные, непре-
дотвратимые обстоятельст-
ва.

2. Длительная временная 
нетрудоспособность застра-
хованного лица вследствие 
заболевания или травмы 
продолжительностью более 
шести месяцев.

3. Переезд на место жи-
тельства в другой населён-
ный пункт, смена места пре-
бывания.

4. Вынужденный прогул 
при незаконном увольне-
нии или отстранении от ра-
боты.

5. Повреждение здоровья 
или смерть близкого родст-
венника.

6. Иные причины, при-
знанные уважительными в 
судебном порядке, при об-
ращении застрахованных 
лиц в суд.

В какой срок нужно получить 
единовременное пособие 

на ребёнка?
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Консьерж подъезда Наталья Алексеевна 
борется за замену двери с весны
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ТСЖ «Бочкова» 
огородило дет-
скую площадку 

во дворе дома 8, корп. 1, 
на улице Бочкова забо-
ром. Жителям соседних 
домов, которые тоже 
пользуются этой площад-
кой, разложили в почто-
вые ящики письма с 
информацией о том, что 
ТСЖ имеет право так 
поступать, и с обещанием 
выдать ключи от калитки. 
Но мы считаем, что забор 
установили незаконно.

Ольга Николаевна, 
Останкино

В управе Останкинского рай-
она «ЗБ» сообщили, что дет-
ская площадка огорожена не-
законно, так как ТСЖ «Бочкова» 
не имеет документов, дающих 
право возводить во дворе по-
добные конструкции.

— Ограждение является са-
мостроем, и управа уже подала 
документы в окружную комис-
сию по самострою, — пояснил 
первый зам. главы управы Вла-
димир Воронин. — После 
принятия комиссией соответ-
ствующего решения ограду де-
монтируют. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Забор вокруг 
детской площадки 
на улице Бочкова 

демонтируют

 У парка «Цер-
ковная горка» 
рядом с метро 

«ВДНХ» часто не работа-
ет освещение. 
А когда работает, тоже 
неудобно. Лампы, уста-
новленные на металли-
ческих квадратных 
арках, светят прямо 
в глаза, а сделаешь шаг 
в сторону от дорожки — 
становится темно. 
А ведь здесь ходит 
много народа.

Ирина Сорокина, 
председатель совета дома 2 

на ул. Кибальчича

Как пояснил «ЗБ» первый 
зам. главы управы Алексе-
евского района Алексей 
Прокудин, металлические 
арки — опоры освещения 
появились в рамках обу-
стройства народного пар-
ка «Церковная горка», под-
ключены по постоянной 
схеме и переданы на ба-
ланс ГКУ «Автомобильные 
дороги» Москвы. 

— Но линии действи-

тельно не очень надёжные, 
так как освещение прове-
дено поверх арок, а не под 
землёй. Но иначе сделать 
нельзя: конструкция не 
позволяет, — пояснил он.

Поэтому кабель то зали-
вает водой, то из-за нагруз-

ки короткое замыкание вы-
бивает пробки. И свет то 
горит, то не горит. 

Отдельный разговор — 
фонари, которые слепят 
глаза. По словам Прокуди-
на, такова функциональная 
особенность арок. 

— По-хорошему, нуж-
но бы разработать новый 
проект освещения. Со сво-
ей стороны мы делаем всё, 
чтобы решить этот вопрос, 
— пояснил он.

Мария ГУСЕВА

Светильники 
на арках 
не всем 
нравятся

Почему гаснут фонари 
у «Церковной горки»?

ПО СЛЕДАМ ПУБЛИКАЦИЙ

Почему кафе в парке на 
Олонецком проезде торгу-
ет спиртными напитками? 
В этом вопросе по просьбе 
читателей разбирался «ЗБ» 
(см. «Вот такие пироги!» в 
ЗБ №36). Напомним, что па-
вильон общественного пи-
тания был сооружён в пар-
ке на законных основаниях. 
А вот ассортимент вызвал 
недо умение, ведь в приложе-
нии к договору с предпри-
нимателем, размещённом на 
сайте парка, указаны толь-

ко безалкогольные напитки. 
На прошлой неделе ситуа-

цию разъяснила зам. дирек-
тора Бабушкинского парка 
культуры и отдыха Татьяна 
Сироткина.

— На сайте парка разме-
щён проект договора, — по-
яснила она. — Тогда как в до-
говоре, который был факти-
чески заключён между пар-
ком и предпринимателем, 
ассортимент продукции рас-
ширен. Предприниматель 
имеет право реализовывать 

в павильоне пиво, сидр и ме-
довуху.

Конечно, это не значит, 
что посетители кафе могут 
нарушать общественный по-
рядок. Как пояснили в пар-
ке, в таких случаях надо об-
ращаться к охранникам, они 
работают круглосуточно. 
Информацию можно пере-
дать и в администрацию пар-
ка: ул. Менжинского, 6, стр. 3; 
тел. (499) 184-3422.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какие напитки можно продавать 
в парке на Олонецком
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Решение провести 
линии освещения 

поверх арок оказалось 
не слишком удачным 
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О
сень радует цена-
ми на овощи. По 
данным Росстата, 
в сентябре картош-
ка, лук и капуста 
подешевели в сред-

нем на 18%, свёкла на 15%. И 
цены продолжают падать. За 
первую неделю октября «бор-
щевой набор» стал дешевле 
ещё на 2%. Самое время варить 
борщи! Захватив сумку, корре-
спондент «ЗБ» отправилась за 
покупками.

Что предлагают 
фермеры

На самой крупной в окру-
ге ярмарке выходного дня на 
Лескова, 14, — большой вы-
бор. Всем, что нужно для бор-
ща, торгуют палатки тамбов-
ских, нижегородских, смо-
ленских и рязанских произ-
водителей. 

Цены у всех примерно 
одинаковые. Картошка — 
35-40 рублей за кило, капуста 
и морковь — 30, свёкла, лук — 
40, перец — 80, зелень — 40 
рублей за 100 г. Помидоры 
идут от 40 до 180 рублей. До-
роже всего чеснок: 400 руб-
лей за кило, но можно купить 
даже половину головки.

— Для борща берите ци-
линдрическую свёклу: сорт 
«бордо» не даст нужного от-
тенка, — наставляет меня 
продавщица нижегород-
ской палатки. — А картошку 
— лучше сорта «невская»: она 
не разваривается.

В палатке со смоленски-
ми овощами меня просве-
щают относительно капусты. 
По словам продавщицы, для 
борщей и длительного хра-
нения лучше брать сорт «на-
дежда» — из-за приплюсну-
той формы.

В итоге покупаю кочан 
приплюснутой «надежды», 
четыре «невские» картофели-
ны, две небольшие цилинд-
рические свёклы, два поми-
дора, два перца, две луковицы, 
половину головки чеснока и 
пучок зелени. А одну морков-
ку мне дали в подарок. Итого 
потрачено 248 рублей.

Рынок: 
другая география

Жаль, мясо на ярмарке не 
купишь. За ним отправляюсь 
на Лианозовский рынок (Ли-

анозовский пр., 
вл. 1). Подходящую го-
вяжью грудинку нахожу в 
первом же мясном ряду, цена 
— 280 рублей за кг. Покупаю 
полкило за 140 рублей. 

Сравниваю цены на ово-
щи: они практически не от-
личаются. Картошка стоит 
35-40 рублей за кило, свё-
кла — 30-40, капуста — 25-30, 
морковь — 30-35, лук — 35-
40, помидоры — от 40 до 200 
в зависимости от сорта, пе-
рец — 70-80, чеснок — 350-
400, зелень — 30-40 за 100 г. 
Единственное отличие — на 

рынке преобладает продук-
ция из Азербайджана, Дагес-
тана и Белоруссии. 

Супермаркет: 
дешевле 
в полтора раза

По дороге домой захо-
жу и в супермаркет на Алту-
фьевском ш., 22. А там — ак-
ция «Урожай от российского 
фермера»! Картофель — 8,9 

рубля за кг, капуста — 12,9, 
грунтовый перец — 55,9, реп-
чатый лук — 19,9, мытая мор-
ковь — 24,9, томаты — 79,9, 
свёкла «бордо» — 12,5, зелень 
— 15 рублей за упаковку ве-
сом 150 г, чеснок в связках по 
30 рублей за три головки. 

То есть за весь «борщевой 
набор» овощей в магазине я 
могла заплатить около 130 
рублей вместо 248!

Может быть, здесь овощи 
хуже?

— По своим потребитель-
ским качествам овощи «бор-
щевого набора» с рынка ни-
чем не отличаются от ма-
газинных, — заверил меня 
главный аналитик Нацио-
нального плодоовощного 
союза Сергей Травкин. — Ча-
сто фермеры завлекают по-

купателей фразой, что их 
овощи «только с грядки», а 
всё, что продаётся в супер-
маркетах, долгое время ле-
жит на складах. На самом же 
деле нет разницы, когда со-
брали картошку, свёклу или 
морковь: два дня или месяц 
назад. Это продукты длитель-
ного хранения, и витамины 
в них не пропадают. Другое 
дело томаты, перец и зелень: 
они должны быть свежими. 
Но свежие сезонные овощи 
продаются и в супермарке-
тах.

Запастись 
до декабря

А вот радующее нас сни-
жение цен на овощи, по сло-
вам эксперта, — явление се-
зонное. Пока это не резуль-
тат импортозамещения.

— Ведь наши фермеры всё 
ещё используют импортные 
семена, удобрения и обору-
дование, — говорит Травкин. 

Низким ценам мы скорее 
обязаны урожаю… прошло-
го года.

— Тогда он выдался доста-
точно богатым, чтобы обес-
печить весь рынок. В кон-
це 2015 года мы наблюдали 
самую низкую цену на кар-
тофель за последние шесть 
лет — около 10 рублей за 
кило. Она устойчиво дер-
жалась до середины весны. 
В апреле начался рост, а в 
июне новое снижение, — от-
мечает эксперт. — Нынеш-
нее лето в Центральном ре-
гионе выдалось дождливым 
и не устойчивым. Мы можем 
предположить, что уже в но-
ябре хороших плодов оста-
нется мало и к декабрю цены 
возрастут.

Анна КРИВОШЕИНА

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Нет разницы, когда 
собрали картошку — 
день или месяц назад

Осень. Время борща
Корреспондент «ЗБ» приценивалась к овощам на ярмарке и в магазине
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Комплексное определение
проблем позвоночника

Медицинское оборудование 
для лечения заболеваний 
позвоночника, суставов, 
сердечно-сосудистой
системы.
Опробование бесплатно. 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Регистрационное удостоверение № ФСЗ 2012/12636 от 14.04.2015 г.

Тел.: (499) 272-41-97, (495) 410-44-28/27

ДВОЙНАЯ ДИАГНОСТИКА ПОЗВОНОЧНИКА
БЕСПЛАТНО!

Ждём Вас в салоне 
медицинской техники «Сераджем» 
ежедневно, кроме воскресенья, 
пн-пт с 9.20-18.40, сб с 9.20-14.40.
ПОЗВОНИТЕ И ЗАПИШИТЕСЬ! 
м. «Алексеевская», 
проспект Мира, д. 95, стр. 3.
www.ceragem.ru
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Благоустроенная пешеход-
ная зона появилась в пойме 
Яузы, на территории от мо-
ста через речку до Игарско-
го проезда, 19.  Как сообщи-
ли «ЗБ» в управе района Свиб-

лово, здесь проложено много 
тропинок — часть из них за-
асфальтирована, а часть по-
крыта плотным песком с гра-
в и е м .  Ус т а н о в л е н ы  с о в р е -
менные скамейки и урны. А 

для  спортсменов оборудо-
вали площадку с травмобез-
опасным покрытием, трена-
жёрами и оборудованием для 
ворк аута.

Алексей ТУМАНОВ

В Свиблове появилась 
новая пешеходная зона

На ярмарке выходного дня 
на улице Лескова, 14, — 
большой выбор овощей

В пойме Яузы проложили 
много новых дорожек
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В 
Москве растёт чи-
сло уголовных дел 
в отношении во-
дителей, которые 
пытаются дать на 
дороге взятку ин-

спекторам ГИБДД. Только за 
восемь месяцев в столице 
возбуждено 45 таких уголов-
ных дел. В СВАО количество 
задержанных взяткодателей 
тоже выросло. Как сообщили 
«ЗБ» в ОБ ДПС округа, в этом 
году было задержано пять та-
ких водителей. За весь прош-
лый год — только два.

Как это происходит
В сентябре возле дома 91 

на проспекте Мира инспек-
торы ДПС остановили вы-
ходца из Средней Азии. Он 
ехал на автомобиле «Дэу» по 
выделенной полосе для об-
щественного транспорта. 
Водителя попросили прой-
ти в патрульную машину для 
оформления нарушения, где 
он предложил инспектору 
1300 рублей, чтобы «решить 
вопрос на месте». Водителя 
тут же задержали и передали 
сотрудникам полиции. При-
бывшая на место оператив-
но-следственная группа изъ-
яла видеозапись с регистра-
тора патрульной машины. 
Теперь взяткодателя ждёт суд.

Похожий случай произо-
шёл недавно на улице Де-
кабристов. Здесь водите-
ля «Рено», также уроженца 

Средней Азии, остановили 
за выезд на встречку, после 
чего он предложил инспек-
торам 1900 рублей, чтобы те 
не оформляли нарушение. 
Он тоже был задержан и пе-
редан полицейским.

Лишение прав 
не грозило

— Интересно, что в каж-
дом из пяти случаев инспек-
торы предупреждали води-
телей о том, что дача взятки 
— уголовно наказуемое де-
яние. Но водители всё рав-
но пытались «решить вопрос 
на месте», — рассказал заме-
ститель командира ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СВАО майор 
полиции Дмитрий Бумбак.

Нарушения ПДД, из-за ко-
торых были остановлены 

эти водители, были разные: 
езда по выделенной полосе, 
по встречке, нарушение пра-
вил перевозки детей. И всё-
таки на первый взгляд дейст-
вия водителей понять трудно. 
Ведь за езду по выделенке или 
за отсутствие детского кресла 
лишение прав не грозит! Не 
проще ли не рисковать и про-
сто оплатить штраф? 

Возможно, дело в том, что 
большинство задержанных 
— уроженцы ближнего за-
рубежья. Многие из них на-
деются в обозримом буду-
щем получить гражданство 
РФ, а потому и не хотят, что-
бы в базу данных попала ин-
формация о совершённом 
ими административном пра-
вонарушении, что неизбеж-

но происходит при офор-
млении официальным путём.

Чем это чревато
Согласно статье 291 УК 

РФ наказание, которое гро-
зит взяткодателю, зависит 
от суммы взятки. Если она не 
выше 25 тысяч, за это пре-
дусмотрены такие санкции, 
как штраф до 500 тыс. рублей 
либо лишение свободы на 
срок до двух лет со штрафом 
в размере от пятикратной до 
десятикратной суммы взят-
ки или без такого штрафа. 
За более крупную взятку гро-

зит уже миллионный штраф, 
либо лишение свободы на 
срок до пяти лет, либо другие 
суровые наказания.

В общем, от попытки под-
купа инспектора лучше воз-
держаться. Ведь за неё вас 
могут наказать куда строже, 
чем за нарушение дорожных 
правил. Тем более что в бли-
жайшее время в дополнение 
к регистраторам, работаю-
щим в патрульных машинах, 
сотрудникам ДПС, работаю-
щим на дороге, планируют 
выдать носимые видеореги-
страторы.

Василий ИВАНОВ

4 КОЛЕСА

За предложение денег 
инспектору накажут куда строже, 
чем за нарушение

На Шереметьевской 
пострадал ребёнок

Поздним вечером 2 ок-
тября молодой человек, 
управляя «Фольксваге-
ном», двигался по 5-му 
проезду Марьиной Рощи. 
На перекрёсток с улицей 
Шереметьевской он вы-
ехал на красный свет, и 
его автомобиль столкнул-
ся с «Киа Рио», следовав-
шим со стороны Третье-
го кольца. При этом по-
луторагодовалая девоч-
ка, пассажирка «Киа», 
получила ушиб головы. 
Её доставили в детскую 
больницу.

Столкнулись 
на Алтуфьевке

4 октября в треть-
ем часу ночи 25-летний 
водитель автомобиля 
«Рено Логан» ехал по 
Алтуфьевскому шоссе 
в сторону центра. Воз-
ле дома 93 он из-за не-
соблюдения дистанции 
врезался в шедшую впе-
реди попутную «Газель». 
Пострадал при этом пас-
сажир «Рено». С сотря-
сением мозга скорая по-
мощь увезла его в боль-
ницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

На МКАД КамАЗ 
наехал на «Дэу»

Вечером 3 октября 
девушка, управляя ав-
томобилем «Дэу Ма-
тиз», выехала с Осташ-
ковского шоссе на внеш-
нюю сторону МКАД. Она 
начала перестраиваться 
влево, и «Матиз» столк-
нулся с КамАЗом, во-
дитель которого пере-
страивался в этот мо-
мент, наоборот, вправо: 
из второй полосы в пер-
вую. Люди при аварии не 
пострадали.

3-й батальон 
1-го СП ДПС ГИБДД

 на спецтрассе 
ГУ МВД РФ по г. Москве

ДТП
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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В Москве растёт число водителей, задержанных за попытку решить 
с инспектором ГИБДД вопрос «по-хорошему»

Дал взятку — сел

Платформы, у которых 
останавливаются пригород-
ные электрички, планиру-
ют передвинуть поближе к 
станциям МЦК и соединить 
с ними крытыми перехода-
ми — надземными и подзем-
ными. Как сообщает офици-
альный сайт мэра Москвы 
mos.ru, к 2018 году плат-
форму Северянин Ярослав-

ского направления планиру-
ют подвинуть примерно на 
400 метров в сторону цент-
ра, чтобы приблизить её к 
станции МЦК «Ростокино». 
Сейчас пересадка занима-
ет семь-восемь минут, если 
идти спокойным шагом, а 
после такой переделки на 
неё будет уходить минуты 
полторы-две. Обновлённую 

платформу Северянин хотят 
снабдить подземным пере-
ходом с выходом к станции 
«Ростокино».

Платформу Окружная 
Савёловского направления 
в те же сроки должны пере-
нести ближе к одноимён-
ной станции МЦК. Новую 
платформу разместят на 
эстакаде над путями коль-

ца. С неё можно будет спу-
ститься вниз по перехо-
ду, по которому пассажиры 
смогут попасть не только на 
станцию МЦК, но и в метро 
«Окружная» — эту новую 
станцию планируется от-
крыть в 2017 году. Время пе-
ресадки с электричек Савё-
ловского направления на 
МЦК должно сократиться 

с пяти-шести до двух-трёх 
минут.

К 2018 году планируется 
также обустроить удобные 
пешеходные связи между 
станциями МЦК и платфор-
мами Рижского, Казанского, 
Павелецкого, Смоленского, 
Горьковского, Октябрьско-
го и Курского направлений.

Василий ИВАНОВ

Платформу Северянин хотят передвинуть ближе к МЦК
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С 
начала сентября на 
официальном сай-
те московской по-
лиции «Петровка, 
38» проходит не-
обычное голосо-

вание. За звание «Народный 
участковый» бьются участ-
ковые из всех округов Мо-
сквы. Наш округ представ-
ляют участковый ОМВД по 
району Бибирево Сергей Ку-
кушкин и участковый ОМВД 
по району Северный Виктор 
Нефёдов. Корреспондент 
«ЗБ» провела смену вместе с 
Сергеем Кукушкиным.

Пропал паспорт — 
срочно в полицию

15.00. Сергей Кукушкин со-
ставляет план сегодняшнего 
дежурства до одиннадцати 
вечера. Основная задача дня 
— проверка квартир и пред-
приятий: в Москве объявлена 
операция «Нелегал». А пока 
разбираем текущие дела. 

— Много накопилось?
Сергей, приоткрыв сейф, 

молча достаёт толстую папку 
с документами. С любопыт-
ством изучаю первый лист. 
Это заявление о потере па-
спорта.

— Человек вышел из метро 
и обнаружил, что паспор-
та нет, — поясняет Сергей. 
— Будем возбуждать уголов-
ное дело по статье «кража до-
кументов». Если пропал па-
спорт, нужно сразу же идти в 
полицию. Буквально на днях 
разбирал заявление жен-
щины, на паспорт которой 
оформили несколько микро-
кредитов… 

«А он снова запил!»
Отправляемся на обход 

территории. На Муранов-

ской живёт мужчина, отси-
девший за изнасилование 
и убийство. Обязанность 
участкового — периодиче-
ски к нему наведываться. 

У подъезда — пенсионерка 
и женщина с малышом. Уви-
дев участкового, оживляются: 
«Вы к нему?» Все знают, кем 
интересуется полиция.

— Он что-то запил снова, 
— докладывает женщина. — 
Вот утром к нему двое при-
ходили. 

Поднимаемся на 2-й этаж, 
к нашему поднадзорному. 
Хлипкая железная дверь, сло-

манный звонок… Но сколько 
ни стучим — в ответ тишина. 
Видимо, придётся прийти в 
другой раз.

Теперь стучим в другую 
квартиру. 

— К нам поступила инфор-
мация, что здесь зарегистри-
рованы трое граждан Таджи-
кистана. Если они тут не жи-

вут, в отношении хозяина 
квартиры будет возбуждено 
уголовное дело за организа-
цию незаконной миграции, 
— поясняет Сергей Кукуш-
кин. 

Дверь нам открывает муж-

чина. В квартире явно вчера 
веселились: на полу пивные 
бутылки и пакет с мусором. 

— Получил информацию, 
что тут зарегистрирован Ах-
мед. Где он? — сразу начинает 
расспрашивать участковый.

— Не знаю. Он мне звонит 
иногда… — разводит руками 
хозяин квартиры. — А что не 
так?

Участковый начинает за-
полнять протокол, выясняя, 
как именно новые «жильцы» 
расплатились за свою ре-
гистрацию. Завтра хозяину 
квартиры предстоит явиться 
к нему с зарегистрированны-
ми гражданами, иначе не ми-
новать ему уголовного дела.

Следующая остановка — 
автомойка на улице Плеще-

ева. Вот тут всё безупречно. 
Пора возвращаться на опор-
ный пункт.

Полицейский 
во втором 
поколении

На опорном пункте нас 
встречает пенсионерка. Род-
ственники продали комнату 
в её квартире, и туда въехала 
странная девушка. 

— Мне кажется, она нарко-
манка, — сокрушается жен-
щина. 

И рассказывает, как новая 
соседка куда-то ходит по но-
чам.

Следом за пенсионеркой 
— новые посетители. 

Улучив момент, прошу 
Сергея Кукушкина рассказать 
о себе. И выясняю, что он — 
полицейский уже во втором 
поколении.

— Отец начальником ро-
зыска был в Мордовии. Я 
всегда мечтал в полиции ра-
ботать, но учиться пошёл в 
педагогический на препода-
вателя физкультуры, — рас-
сказывает он. — А работать 
пошёл всё-таки в полицию. 
Потом уже и академию окон-
чил, и 10 лет в розыске отра-
ботал… Затем перевёлся в Мо-
скву и стал участковым. 

Как признаётся Сергей, ему 
нравится работать с людьми:

— Недавно мужчина захо-
дил: благодарил за то, что я убе-
дил его жену отпускать к нему 
детей на выходные. Разводят-
ся они, вот жена и вредничала…

— А что вы ей сказали?
Но Сергей не отвечает. У 

участковых свои секреты…
Елена ХАРО

 Проголосовать за лучшего 
участкового можно 
до 16 октября здесь: 77.мвд.рф

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Отрадном ограбили 
квартиру через балкон

В полицию обратился 
50-летний житель дома 4 
на улице Пестеля, директор 
одной из московских компа-
ний. Он сообщил, что, вер-
нувшись домой, обнаружил 
пропажу 88 тыс. рублей, не-
скольких ноутбуков и юве-
лирных украшений. Общая 
сумма материального ущер-
ба оценивается более чем 
в миллион рублей. Оказа-
лось, что домушник проник 
в квартиру, отжав балкон-
ную дверь. Злоумышлен-
ника ищет полиция. Возбуж-
дено уголовное дело.

Попала под «уголовку» 
за пьяное вождение

4 октября на Алтуфь-
евском шоссе сотрудники 
ДПС остановили для про-
верки автомобиль «Опель». 
За рулём была 47-летняя 
женщина в состоянии ал-
когольного опьянения. Как 
выяснилось, раньше она 
уже привлекалась за это 
к административной от-
ветственности. Теперь ей 
придётся отвечать по уго-
ловной статье «нарушение 
правил дорожного движе-
ния лицом, подвергнутым 
административному нака-
занию». Женщине может 
грозить лишение свободы 
на срок до двух лет.

Судебного пристава 
осудили за взятку

Останкинский районный 
суд приговорил бывшего су-
дебного пристава Останкин-
ского отдела к двум годам 
лишения свободы в испра-
вительной колонии общего 
режима за получение взят-
ки. Как сообщили в прокура-
туре округа, он должен был 
выписать мужчине справку, 
что с него уже взысканы все 
задолженности, однако по-
требовал за это 50 тыс. руб-
лей. Молодой человек обра-
тился в полицию. Пристава 
взяли с поличным 21 апреля 
недалеко от Главного входа 
«ВДНХ», когда он получал 
конверт с деньгами. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02» «Гражданин, пройдёмте 
оформим протокол!»

Увидев участкового, пенсионерки 
у подъезда оживляются

Корреспондент «ЗБ» вместе с участковым наводила порядок в Бибиреве
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С 1 октября при Москов-
ской городской военной 
прокуратуре на период при-
зыва открылся консультатив-
но-правовой центр по во-
просам призыва граждан на 
военную и альтернативную 
гражданскую службу. Юри-
сты и представители воен-
ных комиссариатов готовы 

ответить на вопросы и при-
нять жалобы о фактах нару-
шения закона и злоупотреб-
лений со стороны должност-
ных лиц комиссариатов.

Приём населения ведёт-
ся круглосуточно по адре-
су: Хорошёвское ш., 38д, стр. 
2. Тел.: (499) 195-0510, (495) 
693-5949.

Сообщить о нарушениях закона 
в ходе призыва можно 
в Военную прокуратуру

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Сергей Кукушкин за работой. За смену участковому приходится обойти немало квартир
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Н 
едавно популяр-
ный сервис «Ян-
декс.Такси» сра-
зу на 100 рублей 
снизил свои тари-
фы. Минимальная 

цена заказа базового тари-
фа «Эконом» составляет те-
перь 99 рублей. Стал ли сер-
вис «Яндекс.Такси» самым 
выгодным? Попробуем разо-
браться.

Выгода коротких 
дистанций

До новых изменений за-
каз на «Яндекс.Такси» по са-
мому бюджетному тарифу 
«Эконом» начинался от 199 
рублей. За эту сумму пасса-
жир мог ехать 10 минут, а 
каждая дополнительная ми-
нута пути обходилась ему в 
15 рублей. 

Сейчас цена поездки на-
чинается с 99 рублей. За эту 
сумму можно проехать 5 ми-
нут или 2 км, а каждая следу-
ющая минута или километр 
будут стоить 9 рублей.

Что касается коротких по-
ездок, выгода очевидна: 2 ки-
лометра или 5 минут — ча-
сто именно таков путь от ме-
тро до дома. Получается, что 
в булочную на такси «нашим 
людям» ездить теперь по кар-
ману. Но недавняя забастовка 
водителей, которые объяви-
ли бойкот заказам через «Ян-
декс», показала, что перевоз-
чиков новшество совсем не 
обрадовало.

О чём поют 
таксисты

Вызываю «Яндекс.Такси». 
Через 5 минут приложение 
сообщает, что машина пода-
на. По карте вижу, что авто 
стоит с другой стороны дома. 
Звоню водителю, чтобы по-
просить подъехать.

— Я подъехал, а мне при-
шло сообщение, что заказ от-
менён, вот я и уехал только 
что, — объясняет мне в труб-
ку таксист.

— А приложение говорит, 
что вы меня ожидаете, — 
удивляюсь я.

— Мало того что тарифы 
снизили, так ещё и система 
у них глючит! — надрывным 
тоном жалуется собеседник. 
— Вот как работать?

Уехать удаётся лишь со 

второй попытки. Навигатор 
говорит, что путь составит 
22 километра и примерно 
30 минут по времени. 

В конце пути на счётчи-
ке высвечивается 484 рубля. 
Сумма получилась действи-
тельно меньше, чем я запла-
тила бы по старым тарифам. 
И всё-таки больше, чем долж-
но было получиться по но-
вым. Почему так?

— А потому что ещё ко-
эффициенты повышающие 

есть, — поясняет таксист. — 
Зависит от погоды, пробок. 
Вот их «Яндекс» не реклами-
рует, а нам потом пассажиры 
претензии высказывают. 

Сравниваем цены
Попробуем сравнить цены 

трёх главных на рынке агре-
гаторов такси: «Яндекс.Такси», 
Uber и Gett. В качестве приме-
ра я взяла путь от метро «Ал-
туфьево» до метро «Владыки-

но». Навигатор прокладывает 
путь по Алтуфьевскому шоссе 
и рассчитывает время в пути: 
21 минута.

Считаем по тарифам «Ян-
декс.Такси»: 99 рублей за пер-
вые 5 минут, далее 9 рублей 
за минуту. Получается 243 
рубля. Открываю приложе-
ние и делаю заказ. Приложе-
ние сообщает, что водитель 
приедет через 6 минут, при-
мерная стоимость поездки — 
250 рублей.

Uber предлагает своим 
пользователям по самому 
бюджетному тарифу запла-
тить 50 рублей за подачу и 
8 рублей за минуту. Выходит 
218 рублей. Мобильное при-
ложение говорит, что маши-
на будет около меня через 
10 минут, а примерная сто-
имость пути составит от 207 
до 260 рублей.

По самому выгодному та-
рифу у сервиса Gett за пер-
вые 10 минут поездки нужно 
заплатить 149 рублей, далее 
15 рублей за минуту. Значит, 
тот же путь будет стоить 314 
рублей. Мобильное прило-
жение сообщает мне, что во-
дитель прибудет через 7 ми-
нут, но стоимость поездки не 
рассчитывает.

Эксперимент показал, что 
приложение Uber может впол-
не конкурировать и выигры-
вать у «Яндекса», несмотря на 
его сниженные тарифы. 

А вот с учётом всего того, 
от чего могут зависеть по-
вышающие коэффициен-
ты, обывателю угадать будет 
сложно. И самое главное — 
никогда не угадаешь с проб-
ками на дорогах.

Светлана ВИКТОРОВА

В булочную — на такси?

Повышающие 
сумму поездки 
коэффициенты 
перевозчики 
обычно не 
рекламируют

Корреспондент «ЗБ» искала самый выгодный агрегатор коммерческих перевозчиков
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Рассчитать стоимость поездки можно лишь приблизительно. Всех «сюрпризов» на дороге не учтёшь
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Синдром Буратино
Н

аступила пора до-
машних заданий, 
и родители мно-
гих первоклашек 
просто стонут: 
ребёнка не уса-

дишь за стол, он не запоми-
нает прочитанное… А вдруг 
у него синдром дефицита 
внимания и гиперактивно-
сти (СДВГ)? 

О том, как распознать про-
блему, «ЗБ» рассказал канди-
дат медицинских наук спе-
циалист Городского психо-
лого-педагогического цен-
тра Юрий Белехов. Он 
разработчик программы «Зо-
лотой ключик» для коррек-
ции нарушений поведения 
детей в результате СДВГ, ут-
верждённой столичным Де-
партаментом образования. 

Что должно 
насторожить
— Юрий Николаевич, как 
отличить просто активного 
ребёнка от ребёнка 
с синдромом дефицита вни-
мания и гиперактивности?

— Внимательный роди-
тель сразу поймёт отличия. 
Во-первых, такой ребёнок 
не доводит дело до конца, 
ему трудно сконцентриро-
вать на чём-то внимание, 
придерживаться алгоритма 
действий, у него проблемы 
с запоминанием материала. 
Во-вторых, такой ребёнок 
непредсказуем и импульси-
вен: например, может пой-
ти в школу и не дойти, по-
вернуть в другую сторону, 
пойти по своим делам. В-
третьих, он не социализи-
рован: может вмешиваться 
в чужие разговоры, игры, 
оказывается в центре кон-
фликтов. Кстати, чаще этот 
синдром встречается у 
мальчиков.

Может ли всё 
«пройти само»?
— В каком возрасте поведе-
ние ребёнка лучше всего 
поддаётся коррекции?

— Возраст от 6 до 10 лет — 
самый лучший, когда занятия 
с ребёнком приносят резуль-
тат. В этот период мы фор-
мируем самость. Например, 
я работал с одним шестилет-
ним ребёнком, который пра-
ктически не слышал, что ему 
говорят, не мог выполнить 
простую просьбу. После кор-
рекционной работы мальчик 
усваивал учебный материал, 
умел заправлять постель, вы-
носить мусор. Специальные 

методики позволяют пре-
вратить детей из «племени 
вождей краснокожих» в соци-
ализированных личностей.

А вот если вовремя не на-
чать корректировать пове-
дение ребёнка, то у него ко 
взрослому возрасту так и не 
сформируется система регу-
ляции деятельности. Человек 
не сможет нести за себя от-
ветственность, быть самосто-
ятельным, планировать. 

Чего не знала 
Мальвина
— В чём заключается ваша 
методика?

— Коррекционно-разви-
вающая программа не слу-
чайно названа «Золотой 
ключик». Буратино из сказки 
Алексея Толстого — яркий 
пример ребёнка с СДВГ. По-
ведение мальчика импуль-
сивно: деревянный челове-
чек продал азбуку и вместо 
школы попал в кукольный 
театр, кинул в мудрого Свер-
чка молотком, когда тот по-
учал его. Были у Буратино и 
трудности с обучением: от-
казался учиться у Мальвины, 

желая вместе с Артемоном 
гонять птиц. СДВГ явно ме-
шал ребёнку регулировать 
своё поведение.

Уточню: мы не лечим 
СДВГ, мы помогаем детям 
преодолеть трудности в по-
ведении. В весёлой атмос-
фере игры ребёнок 2,5 ме-
сяца выполняет несложные 
задания — интеллектуаль-
ные чередуются с двигатель-
ными. Постепенно у ребён-
ка формируется привычка 
планировать свои действия, 
ориентироваться на резуль-
тат, самостоятельно ставить 
цели, работать в команде. 

Изюминка программы — 
хождение по канату на вы-

соте 10 см от пола. Это по-
могает научиться конт-
ролировать своё тело, кон-
центрировать внимание, 
планировать.
— Как родители могут 
помочь скорректировать 
поведение ребёнка?

— Если ребёнком занима-
ются только педагоги-пси-
хологи, то успех достигает-
ся примерно в 40% случаев, 
а если помогают родители, 
то в 70-75%. От родителей 
зависят режим дня малыша, 
его место отдыха и занятий, 
эмоцио нальная обстановка 
в семье.

Беседовала Мария ГУСЕВА

 Обследовать ребёнка и полу-
чить рекомендации можно в ГБУ 
«Городской психолого-педагоги-
ческий центр»: Есенинский бул., 
12, корп. 2 (м. «Кузьминки»). 
Тел.: (495) 730-2193, 
(499) 172-0767

Специалистам 
понятно, почему 
деревянный 
мальчишка 
продал азбуку

Что такое гиперактивность ребёнка и чем она опасна

Импульсивный герой сказки — 
яркий пример ребёнка с синдромом 

дефицита внимания
Если у вашего 
ребёнка СДВГ
1. Не наказывать за гипер-

активность, а предложить 
альтернативу: «Кидать-
ся игрушками нельзя. Хо-
чешь бросить — возьми 
поролоновый мячик».

2. Удалить лишние пред-
меты из поля зрения ре-
бёнка, чтобы не отвле-
кался.

3. Домашний мир должен 
быть устойчивым 
и предсказуемым: 
мебель, вещи должны 
оставаться на местах.

4. Рабочее место ребён-
ка должно быть в тихом 
месте, далеко от теле-
визора. 

СОВЕТЫ 
СПЕЦИАЛИСТА

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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ГБОУ ШКОЛА № 953 

Тел. 8 (499) 909-80-38,
ул. Лескова, д. 8а

объявляет набор учащихся 9-х классов 
на подготовительные курсы для поступления в 2017 году

в 10-й биолого-математический класс 
на базе СХ Академии им. К.А.Тимирязева 

(РГАУ – МСХА им. К.А.Тимирязева) 
для получения следующих специальностей: 
ветврач, ветеринарно-санитарный эксперт, 

коневодство, кинология и т. д.
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и любовь 

к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам ежене-
дельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели свежий номер 
«Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, или 
по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего района 
или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю проведём 
проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?
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Ф
игурное ката-
ние — старей-
ший вид спорта. 
Оно было вклю-
чено в олимпий-
скую программу 

ещё в 1908 году. Об особенно-
стях этого вида спорта расска-
зал тренер высшей категории 
по фигурному катанию спорт-
школы №2 Мос комспорта на 
улице Заповедной Сергей До-
броскоков. Вот уже 30 лет он 
тренирует юниоров. Среди его 
учеников и олимпийские чем-
пионы 1992 года — это пара 
Наталья Мишкутёнок и Артур 
Дмитриев.

1  Какие качества 
требуются в парном 
фигурном катании?

От девочки — прежде все-
го смелость. Мало уметь вы-
полнять прыжки и вращения, 
плавно скользить по льду. 
Нужно избавиться от страха 
перед выбросами партнёра. 
Я всегда обращаю внимание 
на то, как партнёрша реаги-
рует на «полёты». Если стра-
ха нет — продолжаю с ней 
работать. Если страх есть — 
советую идти в танцы или в 
одиночное катание.

Мальчику проще. От него 
требуются лишь хорошие 
физические данные. Парт-
нёр должен быть крепким, 
уметь подтянуться 15-20 раз, 
отжать штангу весом 100 кг. 

2  Рост имеет 
значение?

Для парного фигурного 
катания — имеет. Элементы 
усложняются, требования к 
физическому развитию ста-
новятся жёстче. И рост здесь 
— главный критерий. Если 
раньше мы ещё брали дево-
чек ростом 160-162 см, то 
теперь максимум для пар-
ниц — это 155-158 см. Не-
возможно партнёру сделать 
четверную подкрутку с вы-
сокой девочкой. Это чревато 
травмами. 

У мальчиков другая ситуа-
ция. Парень должен быть вы-
соким — от 180 см и выше. 
От этого зависит высота вы-
броса партнёрши, а значит, 
и сложность элемента. Чем 
выше партнёр, тем выше 
он может подбросить свою 
партнёршу.

3  Как создаются 
идеальные пары?

Первым делом я смотрю на 
синхронность работы. Мото-
рика, скольжение, резкость 

— всё у партнёров должно 
быть похожим. Но главное 
— это психологическая сов-
местимость. Здесь работа-
ет принцип дополнения. Из 
двух холериков пару не со-
здашь. Идеальный вариант: 
эмоциональная девочка и 
спокойный парень. Она ар-
тистичная, яркая, а он невоз-
мутимый, терпеливый. Таки-
ми были, например, Ирина 
Роднина и Александр Зайцев. 
В паре Мишкутёнок — Дмит-
риев всё было наоборот: На-
таша — мягкая, домашняя, а 
Артур — взрывной, энергич-
ный. Но они тоже дополняли 
друг друга.

Парники, кстати, редко 
вступают в брак друг с другом. 
Тяжело целый день проводить 
время с одним человеком. Тем 
более что партнёры на льду 
часто ссорятся. Есть даже за-
кон: если на третий год ката-
ния пара не распалась, то она 
продержится долго.

4  Есть ли предел 
сложности в элементах 
фигурного катания?

Мне кажется, именно сей-
час парное катание подо-
шло к своему пику. Фигури-
сты такие выбросы делают, 
такие поддержки, что диву 
даёшься. Но это логично: 
иначе не победишь. Знае-
те, что в Китае фигуристы 
делают? Выкатывают на лёд 

диван, и партнёр швыряет 
партнёршу прямо на диван. 
Так они тренируют высоту 
полёта. 

На результат в фигурном ка-
тании сегодня целые команды 
работают. Там и акробат есть, 
и хореограф, не только тре-
нер. Ведь выступление долж-
но быть не только технически 
сложным, но и зрелищным. 
Знаю, что некоторые фигури-
сты-танцоры даже из Цирка 
дю Солей специалистов при-
влекают, чтобы элементы по-
искусней сделать.

5  Случаются ли 
неожиданности 
на соревнованиях?

На самом деле всякое бы-
вает. Иногда до смешно-
го доходит. Помню, на од-
ном турнире моего ученика 
вдруг диарея скрутила. Пря-
мо перед выступлением! Мо-
жет, из-за нервов. Партнёр-
ша уже на катке разминает-
ся, а он всё в туалете сидит. У 
всех нас уже паника. Но па-
рень успел выйти и даже от-
катал хорошо.

В другой раз у фигуриста 
с конька все шурупы слетели 
во время катания. Хорошо, 
что у меня отвёртка всегда 
с собой. Обычно дают одну 
минуту на исправление си-
туации. Он подъехал, и я бы-
стро прикрутил всё обратно.

Олег МАРИНИН

СПОРТ

Пять вопросов о парном фигурном катании

Хочешь кататься — 
умей штангу отжать

В Китае тренируют 
высоту полёта, 
кидая партнёршу 
на диван на льду
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На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-925-890-16-48ре
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РАБОТА 
рядом с домом
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 
e]m ail: rek@zbulvar.ru

В префектуре округа прош-
ло очередное заседание комис-
сии по делам несовершенно-
летних и защите их прав СВАО 
под председательством заме-
стителя префекта Юлии Гри-
мальской.

Как отметила Гримальская, 
роль комиссии по делам несо-
вершеннолетних должна выра-
сти, ей предстоит стать органи-
затором работы по профилак-

тике детских правонарушений 
и неблагополучия в семьях, ко-
торые состоят на учёте.

Начальник отдела по конт-
ролю за оборотом наркотиков 
УВД по СВАО Алексей Визау-
лин и заведующая наркологиче-
ским диспансером №3 Татьяна 
Зимина рассказали о том, как 
организована система профи-
лактики употребления алкоголя 
и наркотиков подростками. Как 

отметила Зимина, только при-
влечение к этой деятельности 
разных специалистов может 
дать нужный эффект.

Речь на заседании шла и о 
том, как работать с детьми, на-
ходящимися в конфликте с за-
коном. Участники встречи при-
шли к выводу, что к таким де-
тям нужен особый, индивиду-
альный подход.

Татьяна ПЕТРОВА

К трудным подросткам подберут 
индивидуальный подход

В молодёжных палатах всех 
17 районов СВАО прошла ро-
тация кадров. Обновление ча-
сти составов проходит каждые 
полгода. Представлять интере-
сы своих сверстников на местах 
теперь будут 70 новых молодых 
парламентариев.

— Они будут не просто по-
мощниками, а партнёрами как 
депутатов всех уровней, так 
и работников органов испол-
нительной власти. Они будут 
участвовать в разработке ме-
ханизмов решения многих са-
мых злободневных проблем в 

городе и обязательно помогать 
в их реализации, — рассказал 
«ЗБ» куратор молодёжных па-
лат при префектуре СВАО Ар-
тём Крапивка.

Все ребята, вошедшие в об-
новлённый состав, прошли со-
беседование с директором Цен-
тра молодёжного парламента-
ризма г. Москвы Алексеем Ли-
совенко, куратором Ярославой 
Долиной, которые специально 
прибыли в префектуру СВАО, 
где проходило расширенное 
заседание окружной конкурс-
ной комиссии по работе с мо-

лодёжными палатами районов.
В Центре молодёжного пар-

ламентаризма г. Москвы су-
ществуют образовательные 
программы, тренинги, семина-
ры, где молодые парламента-
рии смогут принять участие во 
встречах и дебатах с известны-
ми политиками, чиновниками, 
экспертами, общественными 
деятелями. Появилась у них и 
возможность принимать учас-
тие в обсуждениях районных 
мероприятий, заседаниях Со-
ветов депутатов.

Лилия ТАТНИНОВА

Состав молодёжных палат СВАО обновился на треть

Сергей Доброскоков тренирует юниоров уже 30 лет
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В
иктора Дробыша 
специально пред-
ставлять не надо. 
Знаменитый му-
зыкальный продю-
сер, композитор, 

заслуженный артист России 
и, между прочим, автор пес-
ни, которую исполнили  «Бу-
рановские бабушки», заняв-
шие 2-е место на Евровиде-
нии-2012, сейчас готовится к 
юбилейному концерту «Вик-
тор Дробыш-50. #Будут все», 
который состоится 16 октя-
бря в «ВТБ Ледовый дворец». 
В большом кабинете, застав-
ленном грамотами и награ-
дами, то и дело звонит теле-
фон: режиссёры, артисты и 
другие участники действа 
обсуждают последние при-
готовления…

В кризисы никого 
не уволил
— Виктор Яковлевич, 
много у вас сотрудников?

— Много. Поэтому считаю 
себя человеком, обременён-
ным большой ответствен-
ностью. Многие люди, кото-
рые работают в этой студии, 
со мной уже 10 лет и боль-
ше. И никто не хочет ухо-
дить. Бывает, выхожу в ко-
ридор часов в девять вечера 
и ору: «Вы всё ещё здесь? Не 
будете уходить, сделаю плат-
ный вход!» Но если серьёз-
но, я счастлив, что во вре-
мена кризисов я никого не 

уволил, никому не понизил 
зарплату. Потому что мы тут 
живём большой семьёй и 
мне это нравится.
— Вы работали с огромным 
количеством артистов. 
Почему Валерию или 
Орбакайте помнят десяти-
летиями, а современные 
мелькнут на экранах и про-
падают?

— Причин много. Раскру-
титься сейчас, во времена 
Интернета, стало сложнее. 
Теперь каждый может делать 
песни и ролики. Нажал кноп-
ку — музыка заиграла, приду-
мал слова — песня готова. А 

если ещё и с матом, то вооб-
ще круто. Таких авторов так 
много, что отделить хорошее 
от плохого становится всё 
сложнее. Ещё одна проблема 
— в отсутствии индивидуаль-
ности. Что делают участни-
ки того же «Голоса»? Отлично 
копируют Селин Дион, Уит-
ни Хьюстон, Элтона Джона. 
А потом дело доходит до соб-
ственной песни — и всё за-
канчивается.

С теми, кого вы назвали, 
всё иначе. Ты включаешь ра-
дио, не знаешь песню, но 
слышишь: это она, Кристина 
Орбакайте. 

— Расскажите о сотрудни-
честве с кем-нибудь 
из наших звёзд. Например, 
как вы познакомились 
с Валерией?

— Валерия искала продюсе-
ра. Ей повезло с мужем: Иосиф 
Пригожин был не просто её 
менеджером, а скорее рыца-
рем: влюбился с первого дня 
и готов был ради неё на всё. 
Вот он и привёл меня к ней. К 
тому моменту Валерия была 
уже состоявшейся певицей и 
прекрасно понимала, какой 
материал ей нужен. Сидим, за 
окном апрель, я говорю: «Рас-
скажи, что ты хочешь спеть». 
Она отвечает: «О том, что я те-
перь другая. У меня такая была 
любовь, но она прошла, и я не 
знаю, была ли любовь любо-
вью». В тот момент и родилась 
песня «Была ли любовь любо-

вью» — автобиографическая 
история. И песню ожидал бе-
шеный успех — так искренне 
она звучала.

Детей надо 
баловать
— Поговорим о вашей 
жизни вне студии. Вот как, 
например, началось ваше 
утро?

— Я сегодня играл в хок-
кей с утра. Много лет играю 
в хоккей: в «Динамо» я совет-
ник президента. Иногда тра-
чу на это столько времени, 
что жена начинает ругаться: 
ты больше хоккеем, чем му-
зыкой, занимаешься!
— Читала, что вы сами себя 
в семь лет записали в 
музыкальную школу. Как 
это получилось?

— Я вырос в Колпине — пи-
терском заводском районе, 
где на всех одна музыкаль-
ная школа. Однажды гулял во 
дворе, а соседи вели своего 
ребёнка в музыкальную шко-
лу записывать. Я и увязался за 
ними. Просто ушёл со двора 

— и всё. Родители, конечно, с 
ног сбились, меня искали. На-
верное, и побили бы за такую 
самодеятельность, но тут со-
седка сказала: «Надя, кажется, 
Витьку взяли в музыкальную 
школу. Там были сотни чело-
век на место, а отобрали все-
го пятерых». Конечно, меня 
взяли «авансом» — просто по-
тому, что я хорошо пою, хло-
паю, определяю ноты, на ро-
яле повторяю. А сейчас вот 
дочке в подготовительном 
классе сразу дали произве-
дение, которое я играл клас-
се во втором или третьем, и 
предупредили: если она это 
не сыграет на вступительном 
в первый класс, её не возьмут. 
— У вас четверо детей, двое 
— дошкольники. Балуете?

— Есть великая фраза, кото-
рая, правда, не нравится моей 
жене: «Детей надо баловать, 
только тогда из них вырастут 
настоящие разбойники». Ба-
лую, конечно. Особенно доч-
ку Лиду. А вообще, забавно, на-
сколько восприятие у нас раз-
ное. Помню, как я ждал каж-
дый выпуск «Ну, погоди!», как 
симпатизировал Волку и хо-
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Жена 
ругается, 
что я много 
времени трачу 
на хоккей

Виктор Дробыш: 
Для меня Москва — 
это «Останкино»

Знаменитый продюсер рассказал, 
почему не все звёзды горят долго

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

Рок-музыкант 
эпохи 80-х
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тел Зайцу уши оторвать. Волк 
и правда прикольный был: в 
«клешах», изобретательный 
такой, весёлый. Недавно по-
ставил Лиде, а она говорит: 
нет, не буду смотреть, не нра-
вится. Волк громко орёт, и 
вообще он какой-то наглый 
хам. Мультфильм показал-
ся ей слишком агрессивным. 
Но это, наверное, правиль-
но: жизнь тоже изменилась. 
Пусть смотрят другое!

В Германии стянул 
пепельницу
— Вы впервые попали 
в Германию в восьмидеся-
тых, когда мало кто из 
наших соотечественников 
ездил за границу. Помните 
свои впечатления?

— Ещё бы! Вместе с дру-
гими рок-музыкантами мы 
прилетели в Гамбург на рок-
фестиваль в середине вось-
мидесятых. Вышли из само-
лёта и почувствовали запах 
сигарет «Кэмел», коньяка и 
шоколада… Что говорить, хо-

дили и думали: «Как же кру-
то!» Помню, даже пепель-
ницы в гостинице ворова-
ли: берёшь, суёшь в сумку 
пепельницу «Кэмел» и убе-
гаешь! Я тогда такую пе-
пельницу своему педагогу 
в консерватории в подарок 
привёз. Ей было лет под во-
семьдесят, она была великий 
педагог и курила «Беломор».

Вообще, хорошо помню 
это состояние заграницы. В 
Японии, например, мы все 
купили машины. Просто от-
дали все деньги за машины и 
12 дней жили без копейки. Но 
нас это не смущало. Мы были 
околдованы тем, что мы, рок-
группа из Санкт-Петербурга, 
живём в «Хилтоне», а в городе 
висят наши афиши…

— Как же продержались 
без денег?

— В Японии в каждом но-
мере был термос с зелёным 
чаем и печенюшки. Ещё мы 
взяли колбасу копчёную. 
Вот так и ели эту колбасу 10 
дней. Теперь, когда я за гра-
ницей, то думаю о том, что 
теперь для меня здесь нет 
совсем ничего интересно-
го. А об атмосфере той ро-
мантики, через которую мы 
прошли, даже детям не рас-
скажешь: они не поймут.

На Останкинскую 
башню поднялся 
в 1990-м
— Расскажите о любимых 
местах в Москве.

— Я до сих пор плохо знаю 
Москву: раскрути меня, оставь 
одного где-то — сяду на обо-
чину и заплачу. Может, из-за 
того, что езжу с водителем. Но 
если говорить о конкретных 
местах, то для меня Москва 
— это «Останкино». Я провёл 
здесь много времени, и это 

были яркие моменты жизни. 
Помню даже, как впервые на 
Останкинскую башню под-
нимался, когда приезжал в 
1990-м на «Песню года».
— Когда бываете в общест-
венных местах, люди узна-
ют, подходят?

— Подходят. А однажды 
смешной случай в аэропорту 
произошёл. Мы с моим пев-
цом IVANом — Сашей Ива-
новым — летели из Герма-
нии. Я стоял на регистрации 
первый, мне как раз билет 
делали. Сзади подошли два 
парня, нормальные ребята, 
слегка «датые», русские. Слы-
шу — шепчутся: «О! Знаю, это 
ж Харатьян!» А второй ему: 
«Да какой Харатьян — это ж 
Крис Кельми». Думаю: ну на-
чалось. Поворачиваюсь к 
ним и говорю: «Пацаны, у вас 
ещё один вариант ответа, и 
если вы не отгадаете, на са-
молёт не сядете». Они в ре-
зультате вспомнили меня, 
побежали, купили большую 
бутылку виски... Всё-таки 
русские люди, они такие!

Беседовала Елена ХАРО

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

«Есть ли для верующего че-
ловека какой-то особый смысл 
в том, что день его рож дения 
совпадает с церковным празд-
ником? — спрашивает наш чи-
татель. — У меня, например, 
эта дата приходится на празд-
ник Введения Богородицы в 
храм. Что это может означать 
для меня лично? Или к таким 
совпадениям стоит относить-
ся как к обычным случайно-
стям?»

Говорят, кто верит в случай-
ности, тот не верит в Бога. Свя-
щенник Владислав Мишин, 
настоятель храма Иконы Бо-
жией Матери «Живоносный 
Источник» на улице Лескова, 
напомнил нам в связи с этим 
слова знаменитого оптинского 
старца Нектария, который го-
ворил: «Ищите во всём вели-
кого смысла. Все события, ко-
торые происходят вокруг нас и 
с нами, имеют свой смысл. Ни-
чего без причины не бывает».

Впрочем, искать — ещё не 
значит найти. Отец Владислав 
заметил, что Божий промысел, 
конечно, есть во всём происхо-
дящем. Но далеко не всегда он 
нам открыт и может быть по-
стигнут в земной жизни.

Другое дело, что размыш-

ления об этом полезны для 
души. Во всяком случае если 
день рождения приходится на 
большой церковный праздник, 
стоит побольше узнать о про-
исхождении и о смысле это-
го праздника. При этом обя-
зательно обнаружится что-то 
актуальное, касающееся тебя 
лично. Так, праздник Введения 
Богородицы в храм содержит 
весьма много глубокого и та-
инственного. Ведь это история 
о том, как супруги Иоаким и 
Анна, не имевшие детей, ро-
дили дочь уже в преклонном 
возрасте после усердных мо-
литв и обещания посвятить 
ребёнка Богу, если случит-
ся чудо. Чудо случилось. Оно 
продолжалось, когда в трёх-
летнем возрасте Марию при-
вели в храм. Она неожиданно 
для всех сама поднялась по 
крутым ступеням, непреодо-
лимым для обычного ребён-
ка, а потом вдруг была введе-
на священником в святая свя-
тых храма, куда и сам священ-
ник допускался лишь раз в год. 
После этого и вся жизнь Марии 
стала чудом.

Но ведь и каждого из нас 
ждёт в храме чудо. Нужен 
только первый шаг.

Что означает дата 
нашего рождения?

В Японии мы 
отдали все 
деньги за 
машины и ели 
одну колбасу

Более 200 человек могут од-
новременно слушать лекции, 
выполнять задания, ставить 
опыты, отрабатывать практиче-
ские навыки и проходить тести-
рование в новом учебном цен-
тре МНПЗ, который открылся в 
Капотне, в парковой зоне вбли-
зи здания администрации. 

— Главная задача нового 
учебного центра — организо-
вать эффективное и качест-
венное обучение сотрудников, 
как молодых, осваивающих азы 
профессии, так и опытных, ко-
торые пришли, чтобы повысить 
квалификацию, — сообщил за-
меститель генерального дирек-
тора по персоналу МНПЗ Денис 
Зыков.

В двухэтажном корпусе пло-
щадью 800 кв. метров — девять 
 аудиторий разной вместимости, от 
небольших до общего зала. Они 
оборудованы по последнему слову 
техники и обучающих технологий. 

В каждом классе — интерак-
тивная доска, превращающая 
лекцию или семинар в нагляд-
ный процесс с непосредствен-
ным участием слушателей. По-
мещения для подготовки опера-

торов технологических установок 
оснащены тренажёрами, которые 
полностью, со всеми нюансами, 
воссоздают процесс управления 
различными этапами производ-
ства — от транспортировки сырья 
до выпуска готовой продукции.

Новейшая компьютерная тех-
ника и скоростной Интернет по-
могут при самостоятельной ра-
боте и дистанционном обуче-
нии. Локальные аудитории с 
конференц-связью и возмож-
ностью круговой рассадки при-
способлены для проведения де-
ловых игр, мозговых штурмов и 
других разновидностей актив-
ного обучения. Оборудование, 
установленное в конференц-
зале, позволяет организовать 

учебную работу в формате ви-
деоконференций и вебинаров.

Новый учебный центр — под-
разделение факультета блока 
логистики, переработки и сбы-
та компании «Газпром нефть».

— Очень удобно, что можно 
использовать все современные 
средства обучения — от презен-
таций и учебных фильмов до ди-
намичных схем любой установ-
ки, включая 3D-изображение, 
— говорит доцент РГУ нефти и 
газа им. Губкина Леонид Багда-
саров, который ведёт занятия в 
новом центре. 

Подготовка высококвалифи-
цированного персонала на всех 
уровнях — составляющая часть 
программы по модернизации, 

которая ведётся на МНПЗ уже 
пять лет, с 2011 года. 

— В рамках модернизации 
вводятся в строй новые сложные 
установки, управлять которыми 
должны специалисты самой вы-
сокой квалификации, — говорит 
Денис Зыков. — Очень важно, 
что новые классы расширяют 
возможности обучения и пере-
подготовки не только для спе-
циалистов, но и для рабочих, ко-
торые заняты непосредственно 
на технологических установках.

Открытие учебного центра — 
продолжение общей стратегии 
МНПЗ по повышению эффек-
тивности обучения и развитию 
персонала.

Марина МАКЕЕВА 

В столице открылся новый учебный центр МНПЗ
Тициан изобразил Марию на пороге храма

Виктор Дробыш со своей семьёй
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Н
ачалась реставрация Се-
верного входа ВДНХ. Бе-
лой арке с тремя пролёта-
ми, автором которой стал 
архитектор Леонид Поля-

ков, исполнилось 77 лет. Но не все 
знают, что нынешняя арка была по-
строена в 1939 году на месте дру-
гой — более высокой и лёгкой, воз-
ведённой в стиле ар-деко. Её ав-
тором был удивительный человек 
— Вячеслав Олтаржевский, ко-
торый с 1935 года работал главным 
архитектором ВСХВ.

По планам 
Олтаржевского

Сегодня на ВДНХ сохранилось 
лишь несколько сооружений 1939 
года: павильоны «Армения», «Азер-
байджан», «Физкультура и спорт» и 
постройки образцовой деревни — 
школа, роддом и клуб.

— Но то, как распланирова-
на ВДНХ: расположение павильо-
нов, аллей, площадей, зонирование 
территории, — осталось от Олтар-
жевского, — рассказывает историк 
ВДНХ Павел Нефёдов. — В 1935 году 
он разработал общий план и архи-
тектурно-планировочное решение 
выставки. Эти идеи остаются в осно-
ве развития ВСХВ — ВДНХ — ВВЦ и 
снова ВДНХ уже более 80 лет.

Забыли про памятник 
Сталину

— Чтобы назначить Олтаржев-
ского главным архитектором 
ВСХВ, его уговорили вернуться из 
Америки, куда он уехал из голод-
ной Москвы за 10 лет до этого. Ол-
таржевский работал в фирме по 
строительству небоскрёбов, стал 
профессором Колумбийского уни-
верситета, получил гражданство 

США, — говорит Нефёдов. — Но от 
предложения Москвы создать вы-
ставку, сопоставимую с крупней-
шими всемирными, было невоз-
можно отказаться. Олтаржевский 
вернулся.

ВСХВ хотели открыть в 1937 году, 
к 20-летию Октябрьской револю-
ции, но это оказалось нереальным. 
Начались интриги и доносы. На 

Олтаржевского поступали сигна-
лы, что он не может организовать 
контроль за ходом работ. Инфор-
маторы указывали, что площадь 
Дружбы народов слишком боль-
шая, шире Красной, а в генплане не 
предусмотрено памятника Сталину. 
По Москве начала ходить поговор-
ка: «Если Олтаржевский строит рай 
на земле, то что тогда строит Кага-
нович под землёй?»

Нет монументальности 
и торжества 

Когда началась сдача первых 
павильонов — по стилю это была 
примитивизированная неоклас-
сика с элементами ар-деко, — по-

явилась ещё одна претензия: всё 
слишком скромно, не соответст-
вует масштабу социалистических 
свершений, нет монументальности 
и торжества. По поводу павильона 
«Механизация» по проекту Олтар-
жевского комиссия вынесла вер-
дикт: «Примитивные деревянные 
фермы этого уродливого павиль-
она никак не соответствуют теме 
индустриализации».

Архитектура — даже при жела-
нии — не может столь же быстро 
реагировать на изменения гене-
ральной линии партии, как другие 
виды искусства.

— А в конце 30-х годов прошло-
го века изменились представления 
власти о том, какой должна быть 
главная выставка страны, — гово-
рит Нефёдов. — Если в начале 30-х 
это был прагматичный научно-
производственный проект, кото-
рый должен был рассказывать об 
успехах коллективизации, то к кон-
цу десятилетия концепция поменя-
лась: потребовалось нечто торже-
ственное, монументальное, так ска-
зать, наглядный памятник эпохи.

Строил Воркуту 
и гостиницу «Украина» 

Олтаржевского арестовали 11 
июля 1938 года по обвинению в уча-
стии в антисоветской вредительской 
организации, которая ставила зада-
чу сорвать правительственные сроки 
открытия выставки. Ему дали 15 лет 
и отправили на шахту «Капитальная 
№1» в недавно открывшийся Ворку-
тинский исправительно-трудовой 
лагерь. Города Воркуты тогда ещё не 
было, его начнёт строить Олтаржев-
ский вместе с другими архитектора-
ми и инженерами, попавшими в Вор-
куту не по своей воле. 

Лишь в 1943 году 63-летнего ар-
хитектора вернули в Москву. Пере-
лом в войне уже наметился, пора 
было думать о восстановлении, а 
Олтаржевский умел строить небо-
скрёбы. В 1947 году он стал соавто-
ром проекта гостиницы «Украина».

Вячеслав Константинович прожил 
86 лет. Строил по всему Союзу, проек-
тировал, писал статьи и книги. О ВДНХ 
ни в одной из них не упоминается. 

Марина МАКЕЕВА

Планировку ВДНХ разрабатывал архитектор, 
который возводил в Америке небоскрёбы

Построить рай 
на земле

Доносчики 
указывали, 
что площадь 
Дружбы народов 
намного шире 
Красной

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЗБ»:

1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта

3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений

5. Мгновенное обновление

«Звёздный бульвар» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play

 Вводите в поиск «Звёздный бульвар»
 Устанавливаете

 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Генеральный 
план выставки, 
разработанный 
в 1935 году

Так по проекту выглядел главный вход на выставку. Сейчас здесь Северный вход
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Н
а прошлой неде-
ле Александра Ма-
ринина представи-
ла читателям в доме 
книги «Медведково» 

свой новый роман-трилогию 
«Обратная сила». Это исто-
рия целого рода потомствен-
ных юристов на фоне исто-
рических декораций. Алек-
сандра Маринина рассказала 
о работе над романом и отве-
тила на вопросы читателей.

Семейная сага
— Александра Анатольевна, 
почему вы решили напи-
сать именно трилогию?

— Собственно, это не сов-
сем трилогия. Я просто писа-
ла роман. А потом в издатель-
стве прикинули его объём и 
решили, что если издавать 
всё в одном томе, то получит-
ся дороговато для читателей. 
А в трёх томах — так каждый 
том будет стоить вполне до-
ступно.
— Расскажите о своём про-
изведении.

— Это семейная сага, исто-
рия одного рода, охватыва-
ющая период с 1842 года до 
наших дней. Она истори-
чески достоверна, и наря-
ду с вымышленными персо-
нажами в ней действуют ре-
альные лица — прокурор 
Кессель, адвокат Плевако, 
другие известные юристы 
XIX века. Достоверно описан 
и суд присяжных по делу За-

сулич. Все уголовные дела 
XIX века — реальные, насто-
ящие. Вымышлены только ге-
рои — династия юристов.

— Когда для книги нужен 
такой огромный фактиче-
ский материал, вы перера-
батываете его сами или 

пользуетесь услугами кон-
сультантов?

— Когда как. При написа-
нии этого романа я делала 
всё сама. Читала, пока какая-
то вещь не ударяла в сердце. 
Тогда я думала: «Вот это ин-
тересно. Об этом надо на-
писать». А вот когда в книге 
касаешься какой-то незна-
комой темы вроде пушно-
го звероводства приходится 
прибегать к услугам профес-
сионалов.

Без детективов
— Есть ли в книге какой-то 
детективный момент?

— Нет, ничего такого нет. В 
основе сюжета — история мо-
лодого человека, который счи-
тает, что он совершил некий не-
простительный грех: из-за него 

осудили невиновного. Прохо-
дят годы, меняются люди, ме-
няются модели семьи — изме-
няется и отношение людей ко 
многим событиям. Вот и всё. А 
мораль книги, наверное, одна, 
и я вынесла её в эпиграф: «Дар 
чтения в чужой душе принад-
лежит немногим, да и те нем-
ногие ошибаются». Это фраза 
из защитительной речи извест-
ного русского адвоката Сергея 
Андреевского на одном судеб-
ном процессе. Последние годы 
я получала от читателей нема-
ло упрёков: вот, мол, вы в своих 
книгах так много философст-
вуете, всё разжёвываете. И под-
умала: возьму и напишу книгу 
совсем без философствований, 
просто расскажу историю. Так 
что книга эта для меня экспе-
риментальная.
— Над чем вы сейчас рабо-
таете?

— Да ни над чем: я прихожу 
в себя после этой книги.

Беседовал Алексей ТУМАНОВ

«Я писала книгу 
без философствований»

Всем, кто интересуется 
историей костюма, непре-
менно стоит посетить вы-
ставку, которая открылась в 
Одностолпной палате Крем-
ля. Здесь представлены ред-
кие модели европейских до-
мов высокой моды в стиле 
ар-деко, собранные япон-
ским Институтом костюма 

Киото. Здесь можно уви-
деть вечерние, коктейль-
ные платья и манто, создан-
ные Коко Шанель, Полем Пу-
аре, сёстрами Калло... Для 
тех, кто подзабыл, что это за 
стиль, напомню: появился он 
в 20-х годах прошлого столе-
тия. Можно сказать, что Эл-
лочка-людоедка из романа 

«Двенадцать стульев» была 
одной из последовательниц 
стиля ар-деко. Платья деко-
рированы бисером, перьями, 
кружевом, бахромой, вышив-
кой. Кстати, собрание костю-
мов дополнено украшения-
ми Cartier и архивными до-
кументами — эскизами и фо-
тографиями.

от актрисы Виктории Тарасовой 
КУЛЬТСОВЕТ

Посетите выставку «Элегантность 
и роскошь ар-деко» в Кремле

Александра Маринина представила свой новый роман 
в Северном Медведкове

В Лианозове 
запустят фонарики

Лианозовский парк при-
глашает всех желающих 
запустить водные фона-
рики в пруду. Говорят, что 
такие фонарики, грациоз-
но скользящие по водоёму, 
исполняют заветные мечты. 
Акция пройдёт 17 октября 
в 18.30.

В Марьиной роще 
споют о любви

В Московском еврей-
ском общинном центре 
(2-й Вышеславцев пер., 5а) 
19 октября в 19.00 прой-
дёт концерт «Музыкаль-
ный глобус. Путешествие 
по странам и континен-
там». Здесь можно будет 
услышать записи песен о 
любви в исполнении миро-
вых звёзд театра и эстра-
ды. Вход свободный. Воз-
можны изменения в рас-
писании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

На Ярославке 
набирают хористов

Московский многофунк-
циональный культурный 
центр (Ярославское ш., 
124) приглашает в акаде-
мический хор «Фортуна». 
Бесплатные уроки для мо-
сквичей старше 14 лет про-
водятся по понедельникам 
и средам с 18.00 до 19.10. 
Чтобы попасть в хор, нуж-
но пройти прослушивание. 
Запись по тел. (499) 181-
8364.

На ВДНХ пройдёт 
турнир по ушу

На открытый турнир 
«Красный дракон» по тра-
диционному ушу таолу, ко-
торый пройдёт в павильоне 
№53 на ВДНХ, приглаша-
ет всех желающих 15 ок-
тября в 11.00 центр бое-
вых искусств «Дамо». Вос-
питанники различных клу-
бов из Москвы и регионов 
продемонстрируют комплек-
сы упражнений с оружием и 
без, а также техники оздоро-
вительных методик цигун и 
тайцзицюань. 

В кинотеатре 
«Космос» можно 
увидеть раритетные 
телевизоры

Здесь можно просле-
дить всю историю разви-
тия телевизионной техни-
ки: от первых комнатных 
антенн и первого совет-
ского массового телевизо-
ра КВН-49 до мультифунк-
циональных ТВ-приставок. 
Каждый экспонат сопро-
вождается исторической 
справкой и информацией 
о функциональных особен-
ностях. Выставка продлит-
ся до 20 октября. Вход 
свободный.

АФИША
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Эта книга для меня 
экспериментальная

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

«Я писала роман, 
а получилась 

трилогия»
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С
обака перестала 
слушаться: на про-
гулке тянет пово-
док, лает на людей, 
дома клянчит еду… 
О том, почему это 

происходит и как исправить 
ситуацию, рассказала зоо-
психолог волонтёр приюта 
для животных «Красная сос-
на» Наталья Анашина. 

Почему она 
натягивает поводок 

В стае может идти первым 
и определять направление 
только вожак. Оказавшись 
перед хозяином и натягивая 
поводок, собака думает, что 
она вожак, и начинает управ-
лять.

Чтобы вернуть себе статус 
вожака, человек прежде всего 
должен поменять своё поло-
жение в пространстве по от-
ношению к собаке: она ни-
когда не должна идти впере-
ди хозяина, только сзади или 
сбоку. 

Услышав слово «гулять», 
пёс обычно возбуждается, тя-
нет хозяина на улицу. Поэто-
му убираем это слово, мол-
ча одеваемся, берём пово-
док, после чего делаем пау-
зу. Можно посидеть, можно 
уйти в другую комнату. Всё, 
стереотип сломан. Собака 
удивится, поскулит, но через 
полчаса успокоится. Вот тут 
мы пристёгиваем поводок и 
отправляемся на улицу. Со-
бака выходит из подъезда в 
спокойном состоянии, тя-
нуть поводок она не будет. 

Вообще, нельзя допускать, 

чтобы поводок натягивал-
ся. Если вас тянут, то вас не 
уважают, а значит, все ваши 
команды могут быть проиг-
норированы. Как только по-
водок натянулся, останавли-
ваемся и ждём, пока собака 
не повернёт назад или не ся-
дет. 

Лапы не ставить!
Надо выработать ритуал 

приветствия. В стае тоже есть 
ритуал: вожак пришёл отку-
да-то — все собираются во-
круг, обнюхивают ему брыли, 
чтобы узнать, где он был. Но 
лапы ставить на него никто 
не осмелится: такое возмож-
но только с равным — сопо-
мётником. По отношению же 
к старшему это табу. 

Чтобы напомнить собаке, 
что вы не только любимый 
друг, но и вожак, надо войти в 
дом с прямой осанкой, не су-
тулиться, не сгибаться, даже 
если вы с сумками. Не здоро-
ваемся с собакой, не гладим, 
в целом как бы не замечаем. 
Если она попытается прыг-
нуть или поставить лапы на 
плечи, отталкиваем и про-
должаем заниматься своим 
делом. Через несколько ми-
нут собака успокоится. Вот 

тут мы её подзываем, здоро-
ваемся, разговариваем, че-
шем за ушами. Главное — это 
должна быть ваша инициати-
ва, вожака, и в том формате, 
который вы задали.

 

Как отучить 
клянчить со стола?

Поведение пса строится на 
инстинктах и рефлексах. Он 
всё время наблюдает за людь-
ми. Выбирает то, что ему нра-
вится, и запоминает, какая 
последовательность дейст-
вий к этому привела. А потом 

снова и снова воспроизводит 
эту цепочку действий. В этом 
смысле можно сказать, что 
собака живёт галлюцинация-
ми, стремясь воплотить их в 
реальность. 

Мы даём собаке кусочек со 
стола: «Ой ты мой хороший, 
вкусненького захотелось!» 
— так второй раз, третий, то 
есть закрепляем рефлекс. А 
потом начинаем сердиться 
и гнать её прочь. Потому что 
чувствуем, что собака нами 
манипулирует. 

Чтобы разрушить при-
обретённый рефлекс, надо 

изменить привычный поря-
док действий. Собаки очень 
хорошо понимают язык 
тела: встаём, выпрямляем-
ся, поднимаем голову, вы-
ставляем вперёд ладонь за-
слоном — это универсаль-
ный жест, который может 
остановить любое дейст-
вие собаки, когда она нахо-
дится к нам «лицом». После 
этого даём команду выйти 
или выводим собаку из кух-
ни и впредь никогда во вре-
мя человеческой трапезы её 
дальше двери не пускаем. Не 
надо грозить собаке паль-

цем: она воспринимает это 
как заигрывание. 

Зачем она ловит 
хвост? 

Кружение на одном месте, 
расчёсы, а также зализывание 
несуществующих ран, вгры-
зание в собственную лапу, 
а также выпадение шерсти 
могут оказаться признаком 
психосоматического забо-
левания. Значит, собака взя-
ла на себя не свойственную 
ей роль в стае, где есть чело-
век, то есть роль вожака. Это 
большая нагрузка на психику 
животного, ведущая к стрессу 
и к нарушениям в работе ор-
ганизма. Среди последствий 
может быть и лай, и рычание, 
и даже кусачесть: у собак не-
уверенность и тревога выра-
жаются в работе челюстей.

Почему щенок 
устраивает погром 
в квартире?

Обычно щенка прино-
сят на руках, кладут в короб-
ку, ставят в угол комнаты. 
Это неправильно! Для щен-
ка квартира — это логово, се-
мья хозяина — стая. Поэтому 
надо не вносить его, а вво-
дить — пусть даже двухмесяч-
ного — в ошейнике и на по-
водке. Подвести ко всем зна-
чимым предметам (человек 
подходит первым!), дать по-
нюхать, познакомиться. Тог-
да у щенка на всю жизнь от-
ложится: я здесь буду жить, но 
я здесь не главный.

Марина МАКЕЕВА

Квартира — 
это логово, 
а обед надо 
заработать 

Если тянет — значит, не уважает 
Какие ошибки мы допускаем в воспитании собаки 
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Наталью Анашину ни одному псу не перехитрить!
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Говорит коту Василию:
— Ну что ты всё мяучишь — ты говори, го-

вори…

Бабушка жалуется, что у неё болит живот. Лиза 
говорит: 

— Бабуль, а ты попей животные таблетки.

Увидела в магазине огромную рыбу и го-
ворит:

— Наверное, она китов объелась.

Бабушка говорит:
— Лиза, не балуйся, у меня терпение уже кон-

чается.
— Бабуль, а ты начинай терпеть другое тер-

пение.

— Твою подружку в детском садике как зо-
вут?

— Серёжа. 
— Лизонька, ты чем занимаешься?
— Я маме помошничаю.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Лиза, от 3 до 5 лет

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Пригорок. 
Беж. Чиновник. Шансон. Каф-
тан. Авантюра. Латыш. Карман. 
Надел. Ода. Талмуд. Крап. Рави. 
Оман. Армяк. Раритет.

По вертикали: Мускулату-
ра. Фатализм. Шнурок. Отчиз-
на. Адам. Вар. Штакетина. Кро-
ха. Нал. Нотр. Бонус. Юмор. От-
рада. Жакан. Анапест. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Вы слышали: в России 
собираются ввести налог на 
тунеядцев…

— Да. При этом налог 
можно будет уплатить в 
специальных терминалах во 
всех спа-салонах и на гла-
мурных тусовках.

Очень сложно объяснить 
мужчине, что он не прав, ког-
да он прав. Но я справляюсь.

Невезение — это когда 
тебя останавливают гаиш-
ники в качестве понятого, а 
ты подшофе…

Людей с зарегистрирован-
ным охотничьим оружием кол-
лекторы донимают исключи-
тельно по телефону.

Практически живу на ра-
боте, а зарплата не растёт.

Похоже, вычитают за про-
живание...

Папа и сын едут на маши-
не, сын за рулём.

— Пап, ну как: я уже умею 
водить?

— Сынок, а ты видел обал-
денную девицу в мини-юбке 
на тротуаре?

— Не-а, не видел...
— Значит, ещё не умеешь, 

сынок, не умеешь.

Никак не получается по-
тратить деньги с умом: то 
ума не хватает, то денег.

АНЕКДОТЫ

Дима Билан, несмотря 
на свою постоянную заня-
тость, избегает фастфуда. 
А диетические супы счита-
ет лекарством для желуд-
ка. В детстве, когда Дима 
жил у бабушки, с ним про-
изошла неприятность. Од-
нажды он зашёл на кухню 
и, приняв бутылку с какой-
то желтоватой жидкостью 
за лимонад, сделал несколь-
ко глотков. Оказалось, что в 
бутылке солярка. С тех пор 
Дмитрию волей-неволей 
приходится постоянно сле-
дить за своим здоровьем и 
пить кефир с бифидобакте-
риями.

По словам Дмитрия, он 
очень любит овощи, при-
чём отечественного произ-
водства. Летом и осенью на 
его столе постоянно огур-
цы и помидоры. А вот перед 
выступлениями Дмит-
рий старается не 
есть, а пьёт толь-
ко сок. 

— В еде я не-
п р и в е р е д -
лив, — говорит 
Дмитрий Би-
лан. — Главное, 
чтобы всё было 
свежее и с любо-
вью приготовлено.

Го с т е й  Д м и т р и й 
иногда угощает своим фир-

менным блюдом — пельме-
нями под овощами. 

Высыпаем 500 г пельме-
ней на разогретую с расти-
тельным маслом ско-
вороду, добавляем 
смесь свежих или 
з а м о р о ж е н н ы х 
овощей и грибов, 
примерно 350 г: 
морковь,  цвет-
ную капусту, шам-
пиньоны, струч-
ковую фасоль. За-
крываем сковороду 
крышкой и немного 
тушим. Потом пе-
р е м е ш и в а е м 

и продолжаем тушить око-
ло 20 минут. Выкладываем 
смесь на большую тарелку, 
посыпаем сверху мелко на-

рубленной зеленью: пе-
трушкой, укропом, 

кинзой. Сбоку вы-
кладываем поре-
занные помидо-
ры и огурец.

Э т о  б л ю д о 
можно пригото-
вить и в духов-

ке, залив сверху 
майонезом.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Робин попал в приют 
«Красная сосна» несколько 
лет назад и большую часть 
своей жизни провёл в тесном 
вольере. Многие собаки, ока-
завшись в приюте после пре-
дательства человека, теряют 
в него веру. Но только не Ро-
бин! Несмотря на серые буд-
ни в клетке, он не потерял 
надежду обрести тепло че-
ловеческих рук. Как только 
волонтёры обратили на него 
внимание и вывели на про-
гулку, его глаза заблестели.

Робин — мужчина в самом 
расцвете сил. Умный, силь-
ный и активный. В вольере 

он вожак. Горделивая осан-
ка и уверенный взгляд гово-
рят сами за себя. Но такой 
он не всегда. Уделишь ему 
капельку внимания — и он 
несётся галопом, заглядыва-
ет в глаза, улыбка до ушей. 
Ведь у него большое и до-
брое сердце. Робин хорошо 
ходит на поводке, носит на-
мордник и, в общем, ведёт 
себя как настоящий джентль-
мен. Для хозяина он всегда 
будет самым верным, любя-
щим псом, защитником и на-
стоящим другом. 

Он очень ждёт, приезжай-
те знакомиться!

Робин — настоящий джентльмен

  Телефоны опекунов: 
8-925-665-8952 — Соня, 
8-916-559-2419 — Ирина

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Пельмени под овощами
от певца и телеведущего Дмитрия Билана
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«Начинай терпеть другое терпение»

Московский много функ-
цио нальный культурный 
центр приглашает 21 ок-
тября в 19.00 на спектакль 
«Ветер в тополях» театра 
«Белая обезьяна». Труппа 
образовалась в этом году из 
выпускников школы-студии 
театра «Арлекин».

П ь е с а  с о в р е м е н н о г о 
французского драматурга 
Жеральда Сиблейраса, ко-
торую представят актёры, 
в 2006 году получила пре-

стижную европейскую пре-
мию им. Лоуренса Оливье 
в номинации «Лучшая ко-
медия». Сюжет её строится 
вокруг трёх ветеранов Пер-
вой мировой войны, кото-
рым так наскучила жизнь в 
интернате для престарелых, 
что они замышляют побег.

— Это комедия с элемен-
тами абсурда, в которой 
поднимаются глубокие об-
щечеловеческие вневоз-
растные темы, — рассказал 

«ЗБ» художественный ру-
ководитель театра и испол-
нитель одной из главных 
ролей Максим Рагимов. — 
Особенность нашей поста-
новки в том, что стариков 
играют молодые актёры — 
всем около 30 лет. 

Вход свободный, 16+.
Ольга САРАТОВСКАЯ

 Московский многофункцио-
нальный культурный центр: 
Ярославское ш., 124

«Ветер в тополях» зашумит на Ярославке

Робин хорошо ходит на поводке 
и умеет носить намордник

Ge
nn

ad
iy

 P
oz

ny
ak

ov
/Ф

от
об

ан
к 

Л
ор

и


